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Всенародное дело
в  Москве закончилось Всесо

юзное совещание по энергетиче. 
скому строительству. Обсуждены 
важнейшие вопросы практическо
го осуществления грандиозной 
программы развития электрифи
кации, намеченной на семилетку 
историческими решениями XXI 
съезда КПСС.

Советский Союз вступил в ре
шающую стадию претворения в 
жизнь идеи великого Ленина о 
сплошной электрификации стра
ны. Семилетним планом преду
смотрено увеличить мощности 
электростанций более чем в два 
раза и довести выработку элек
троэнергии с 233 миллиардов ки
ловатт-часов в 1958 году до 
5 0 0 —520 миллиардов киловатт- 
часов в 1965 году.

На строительство электростан
ций, электрических и тепловых 
сетей намечено израсходовать за 
семилетие огромные средства: 
125— 129 миллиардов рублей. 
Это примерно на 70 процентов 
больше той суммы, которая была 
ассигнована на развитие энерге
тики в 1952— 1958 годах.

Правильно, с наибольшей эф
фективностью использовать сред
ства, выделяемые на развитие 
энергетики, всемерно ускорить и 
удешевить строительство электро
станций и электросетей с тем, 
чтобы максимально выиграть вре
мя в мирном экономическом со
ревновании с капитализмом, — 
задача первостепенной важности. 
Выполнению этой задачи, обоб
щению передового опыта, выявле
нию недостатков в проектирова
нии, сооружении и техническом 
оснащении электростанций и элек
тросетей и было посвящено Все
союзное совещание энергострон- 
телей.

Чем быстрее будут вводиться в 
действие и осваиваться новые 
энергетические мощности, чем 
больше будет вырабатываться 
электроэне]ргии, тем быстрее мы 
пойдем по пути технического про
гресса, комплексной механизации 
и автоматизации производства, 
резкого повышения производи- 
*-сльн^с7л труда';''■ ■■ -  ̂ -

Но увеличение выработки 
электроэнергии — только одна 
сторона дела. Не менее важно до
биться разумного, экономного, 
действительно хозяйского исполь
зования электрической энергии.

На днях было опубликовано 
письмо Центрального Комитета 
Коммунистической партии Совет
ского Союза партийным, совет
ским, хозяйственным, профсоюз
ным и комсомольским организа
циям, трудящимся предприятий 
промышленности, транспорта, 
строек, колхозов и совхозов, на
учно-исследовательских и проект
ных институтов, конструкторских 
бюро, культурно-бытовых учреж
дений. совнархозов, министерств 
и ведомств. В письме говорится:

«...ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ПОЛ
НЕЕ УДОВЛЕТВОРЯТЬ ВОЗРА
СТАЮЩИЕ ПОТРЕБНОСТИ 
СТРАНЫ В э л е к т р и ч е с к о й  
ЭНЕРГИИ, НЕОБХОДИМО ОД
НОВРЕМЕННО С НАРАЩ ИВА
НИЕМ ЭНЕРГЕТИЧЕСКИХ
м о щ н о с т е й  д о б и в а т ь с я  
м а к с и м а л ь н о й  о т д а ч и  
от ТРУДА и СРЕДСТВ, ВЛО
ЖЕННЫХ в  РАЗВИТИЕ ЭЛЕК
ТРИФИКАЦИИ. НАДО ОБЕС
ПЕЧИТЬ РАЦИОНАЛЬНОЕ ИС- 
ПО.ЛЬЗОВАНИЕ КАЖДОГО КИ
ЛОВАТТ-ЧАСА В ПРОМЫШ
ЛЕННОСТИ, НА ЖЕЛЕЗНОДО
РОЖНОМ И ГОРОДСКОМ 
ТРАНСПОРТЕ, В КОММУ
НАЛЬНО-БЫТОВЫХ ПРЕД
ПРИЯТИЯХ, В ОСВЕЩЕНИИ 
ПРОМЫШЛЕННЫХ И ОБЩЕ
СТВЕННЫХ ЗДАНИИ, УЛИЦ, 
ПЛОЩАДЕЙ, ЖИЛЫХ ПОМЕ. 
ЩЕНИИ. ОРГАНИЗАЦИЯ РА
ЗУМНОГО РАСХОДОВАНИЯ 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ В НАРОД
НОМ ХОЗЯЙСТВЕ И БЫТУ 
ДОЛЖНА СТАТЬ ЗАДАЧЕЙ  
ОГРОМНОГО ОБЩЕГОСУДАР
СТВЕННОГО ЗНАЧЕНИЯ».

У нас есть немало хороших 
примеров экономного расходова
ния электроэнергии. Широкого 
распространения заслуживает 
опыт Кировского завода в Ленин
граде, завода «Электросталь» в 
Московской области. Запорожско
го абразивного завода, Южно- 
Уральской железной дороги.

Но не везде еще эффективному 
использованию электроэнергии 
уделяется необходимое внимание. 
Достигнутое в последние годы 
улучшение в электроснабжении 
народного хозяйства породило У 
отдельных работников настроения 
благодушия и терпимости к фак
там растранжиривания электро
энергии. Хозяйственные, партий
ные, советские, профсоюзные и 
комсомольские организации за 
последнее время ослабили борьбу 
За экономию электроэнергии.

электро-

использо.
большую

Из-за нарушения технологиче
ских режимов, недогрузки и хо
лостых ходов оборудования, неис
правного состояния агрегатов, ус
тановок и особенно коммуникаций 
непроизводительные расходы 
электроэнергии в промышленно
сти и на транспорте достигают 
1 1  миллиардов киловатт-часов в 
год. Напрасно тратится электро
энергии больше, чем вырабаты
вает ее в год Волжская гидро
электростанция.

Электростанции допускают 
большие расходы электроэнергии 
на собственные нужды. Много 
теряется ее в линиях электропе
редачи и внутризаводских элек
тросетях. Потери электроэнергш'1 
в электроосветительных устрой
ствах составляют более семи мил
лиардов киловатт-часов в год. 
Вызвано это тем, что у нас приме
няются несовершенные схемы 
электрического освещения, низок 
технический уровень источников 
света и светотехнической армату
ры, недостаточно производится 
экономичных газоразрядных элек
троламп, плохо используются воз
можности естественного освеще
ния.

В письме ЦК КПСС подчерки
вается, что настойчивая борьба за 
бережливое расходование элек
троэнергии должна стать не
отложной задачей всех партий
ных, советских, хозяйственных, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций.

Следует сосредоточить внима
ние прежде всего на строгом соб
людении технологической дисцип
лины в производстве, обеспечить 
наивыгоднейшие режимы работы 
оборудования, содержать в ис
правном состоянии агрегаты, 
электроустановки, осветительные 
устройства и коммуникации. 
Очень важно упорядочить норми
рование и повысить ответствен
ность всех работников за пра
вильное расходование 
энергии.

В борьбе за лучшее 
вание электроэнергии 
роль призваны сыграть работники 
научно-исследовательских и про
ектных институтов, заводов элект- 
ромашиностроительной, метал, 
лургической, химической и других 
отраслей промышленности. Их 
долг —г, быстре(?, внедрять в прОт 
йзводство современные техноло. 
гические процессы, высокопроиз
водительные и экономичные ма
шины и оборудование, бытовые 
электрические и радиотехниче
ские приборы и аппараты, новые, 
более совершенные изоляцион
ные, светотехнические, магнитные 
и другие материалы.

Центральный Комитет КПСС 
призывает развернуть всенарод
ный поход за выявление и исполь
зование резервов экономии элек
троэнергии. Рациональное, эко
номное расходование электро
энергии должно стать всенарод
ным делом!

Партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации обя
заны воспитывать трудящихся в 
духе бережливого отношения к 
народному добру, настойчиво бо
роться с расточительством, за хо
зяйское использование электро
энергии. ЦК КПСС считает необ
ходимым, чтобы на заводах, фаб
риках и шахтах, электростанциях 
и в электросетях, на транспорте 
и стройках, на всех предприятиях, 
в организациях и учреждениях 
были созданы комиссии, которые 
оказывали бы постоянную помощь 
партийным и хозяйственным орга
низациям в борьбе за рациональ
ное использование электрической 
энергии.

Печать и радио, наглядная аги
тация, доходчивые призывы, об. 
щественные смотры, производст
венные совещания, регулярные 
отчеты руководителей перед кол. 
лективами о достигнутых резуль
татах — все это должно содейст. 
воватъ развертыванию массового 
социалистического соревнования 
за экономию .электроэнергии. На
до настойчиво распространять 
опыт передовых бригад, цехов, 
предприятий и совнархозов, пока
зывающих пример бережливости.

Письмо ЦК КПСС воспринято 
трудящимися нашей страны как 
конкретная программа действий. 
На предприятиях Москвы, Ленин
града и других городов идет изу. 
чение и обсуждение письма, по
ступают предложения, разрабаты. 
ваются конкретные мероприятия 
по рациональному расходованию 
электроэнергии. Осуществление 
этих мероприятий пос:^авит на 
службу семилетке огромные энер
гетические ресурсы, позволит 
сделать труд советских людей 
еще более производительным, бу
дет содействовать дальнейшему 
повышению жизненного уровня 
населения.

(Передовая «Правды» за 30 но. 
ября)

ДостоАшал яа гр а ц а
Труженики сельского хозяйства 

■ Ташкентской и Самаркандской об
ластей Узбекской ССР и Ленина- 
бадской области Таджикской ССР 
успешно выполнили социалистиче
ские обязательства по продаже го

сударству хлопка-сырца. Президиум 
Верховного Совета СССР наградил 
Ташкентскую, Самаркандскую и Ле- 
нинабадскую области орденом 
Ленина.

.(ТАСС).

Советский Союз—верный 
и надежный друг Албании
Приветственное послание Н. С. Хрущёва 
и К. Е. Ворошилова албанскому народу

Первый секретарь Центрального Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев 
и Председате.чь Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
направи.ти 28 ноября приветственное пос.чание Первому секретарю Цент
рального Комитета Албанской партии труда Энверу Ходжа, председателю 
Президиума Народного собрания НРА Хаджи Леши и председателю Совел 
та Министров НРА Мехмету Ш еху. Они сердечно поздравили албанский 
народ с национальным праздником —  15-й годовщиной освобождения 
Албании от фашистских захватчиков и установления в стране народно- 
демократической власти.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, 
Президиум Верховного Сбвета СССР и Совет Министров СССР, говорится 
в послании, от всей души желают Албанской партии труда, всему албан
скому народу и вам лично, наши дорогие друзья, дальнейших успехов в 
социалистическом строительстве, в^борьбе за мир во всем мире.

По случаю национального праздника Народной Республики Албании 
поздравительную телеграмму министру иностранных дел НРА Бехару 
Штюла послал министр иностранных дел СССР А. Громыко.

(ТАСС).

Вручение подарка Тиранскому 
государственному университету 

от Н. С. Хрущева
ТИРАНА, 28 ноября. (ТАСС). В 

Тиранском государственном универ
ситете вчера состоялась церемония 
вручения подарка университету от 
Первого секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева —  оборудования для 
университетской лаборатории и ме
ханической мастерской. На церемо
нии вручения присутствовали член 
Политбюро ЦК Албанской партии 
труда, первый • заместитель предсе

дателя Совета Министров и министр 
просвещения и культуры М. Муф- 
тиу, преподаватели и студенты уни
верситета. Подарок вручил советник 
посольства СССР в Албании 
К. И. Новиков.

От имени коллектива универси
тета ректор 3. Келычи выразил 
благодарность Центральному Коми
тету КПСС, Советскому правитель
ству и лично Н. С. Хрущеву за этот, 
ценный подарок.

Пребывание А. И. Минояна 

в Менсине
МЕХИКО, 28 ноября. (ТАСС). 

26 ноября министр промышленно
сти и торговли Мексики Рауль Са
линас Лосано и генеральный дирек
тор национального банка внешней 
торговли Рикардо Севада дали зав
трак в честь первого заместителя 
Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микояна.

Во время завтрака Р. Салинас 
Лосано и А. И. Микоян обменялись 
речами.

V
МЕХИКО. 28 ноября. (ТАСС). 

Вчера вечером первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян присутствовал 
на концерте советской музыки во 
Дворце изящных искусств. Появле
ние в ложе А. И, Микояна было 
встречено бурной, долго не смолкав
шей овацией всего зала. Присутст- 

-сующио ■•£-стсч:к.- эес.чыгьаян.аЪ' воз
гласы: «Да здравствует мир! Да 
здравствует Советский Союз!»

На концерте присутствовали ми
нистр иностранных дел Мануэль 
Тельо. министр промышленности и 
торговли Рауль Салинас Лосано,

министр просвещения Торрес Бодет. 
дипломаты.

После окончания концерта дирек
тор национального института изящ
ных искусств Селестино Горостисз 
дал банкет, на котором присутство
вали А. И. Микоян. М. Тельо. Р. Са
линас Лосано. М. Бодет, представи
тели мексиканской музыкальной и 
театральной общественности, дело
вых кругов, журналисты.

В этот же день в советском по
сольстве в Мехико состоялась
пресс-конференция А. И. Микояна. 
Он сделал заявление об укреплении 
советско-мексиканских отношений, 
а также поделился впечатлениями о 
свор-й поездке по Мексике.

Сегодня А. И. Микоян и сопро
вождающие его лица на самолете 
«ИЛ-18» вылетели из столицы
Мексики на Рсгин^. Перед отлетом

ление, в котором поблагодарил пре
зидента Мексиканской Республики 
Лопеса Матеоса. весь мексиканский 
народ за теплый прием, который 
был оказан ему в Мексике.

Возвращение Л. И. Микояна 
из поездки в Мексику

Специальным самолетом «ИЛ-18» I возвратился первый заместитель 
во второй половине дня 29 ноября Председателя Совета Министров 
в Москву из поездки в Мексику I СССР А. И. Микоян. (ТАСС).

•ТТ«Г»ТТ»Т¥Т»ТТТТТТТТТТТТ»ТТТ«ТТТТТТ!ГТТТТГГ»»»Т»ТТТТТТТТ»ТТТ»Т»»»»*»»Т»’

в ЦК ВЛКСМ
Активно участвуя в выполнении 

исторических решений XXI съезда 
КПСС, готовясь достойно встретить 
предстоящий декабрьский Пленум 
Центрального Комитета КПСС, ком
сомольские организации страны вы
ступают зачинателями больших пат
риотических дел.

С ценной инициативой —  широ
ко прив.чечь комсомольцев и моло
дежь к  участию в жилищном и 
культурно-бытовом строительстве в 
районах освоения целинных и за
лежных земель выступили комсо
мольские организации Алтайского 
края и Северо-Казахстанской обла
сти.

Комсомольцы и молодежь Алтай
ского края своими руками решили 
построить 10 тысяч жилых домов, 
150 общежитий. 105 школ, 54 сто
ловых, 56 продовольственных и 30 
книжных магазинов. 18 кинотеат
ров и домов культуры, 60 дошколь
ных учреждений. Комсомольские 
организации Северо-Казахстанской 
области объявили шефство над 
строительством 6.500 жилых домов, 
70 школ, 209 клубов, 243 бань, 9 
больниц, 160 дошкольных учрежде
ний.

Сейчас юноши и девушки при
ступили к  заготовке строительных 
материалов. Комсомольские органи
зации Алтайского края помогут обо
рудовать и освоить производство 
сборного железобетона на 14 поли
гонах при РТС, 16 кирпичных заво
дов при совхозах и РТС. Начался 
ударный комсомольский месячник по 
заготовке камыша. Из полученного 
камыша будут изготовлены плиты 
на тысячу домов с железобетонным 
каркасом. Комсомольские организа
ции Северо-Казахстанской области 
изготовят 9,6 миллиона штук кир
пича. 2.5 миллиона саманных бло
ков. 300 тысяч кубических метров 
камышита.

Комсомольские организации сов
хозов, колхозов, учебных заведений 
создают курсы и школы молодых 
строителей. Согни молодых целин
ников будут по комсомольским пу

тевкам направлены в строительные 
училища. Молодые строители Егорь
евского совхоза Алтайского края я 
Бишкульского совхоза Северо-Ка
захстанской об.части решили, что 
каждый обучит строительным про
фессиям не менее двух своих това
рищей.

Комсомольцы промышленных 
предприятий, строек и проектных 
организаций Алтая и Северо-Казах
станской области окажут практиче
скую помощь молодым целинникам 
в механизации строительных работ, 
проектировании экономичных жилых 
и культурно-бытовых зданий. Ком
сомольцы Алтая поставили перед 
собой задачу добиться, чтобы в бли
жайшие три года молодежь всех це
линных поселков могла смотреть те
левизионные передачи в крае. С 
этой целью объявлено комсомольское 
шефство над сооружением трех те
левизионных центров и радиорелей
ных линий.

Строительство жилья и культур
но-бытовых объектов —  одна из са
мых насущных, первоочередных за
дач дальнейшего освоения новых 
земель, вот почему почин комсомоль
цев Алтайского края и Северо-Ка
захстанской области имеет важное 
государственное значение.

Бюро ЦК ВЛКСМ одобрило ини
циативу этих комсомольских орга
низаций и обратилось с призывом к 
комсомольским организациям Казах
стана, Сибири, краев и областей, где 
осуществляется строительство но
вых целинных поселков, поддержать 
замечательный почин комсомольцев 
Алтая и Северного Казахстана. Каж
дая комсомольская организация це
линных районов должна принять 
практическое участие в дальнейшем 
строительстве жилых и культурно- 
бытовых помещений, в заготовке 
местных строительных материалов, 
в обучении молодежи строительным 
профессиям.

, V
Комсомольцы и молодежь харь

ковских заводов — тракторного име
ни С. Орджоникидзе, моторострои
тельного «Серп и молот», и тракто-

' 'V ■ V ' .
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Из Москвы 29 ноября самолетом 
«ТУ-104» отбыла в Будапешт на 
V II съезд Венгерской социалистиче
ской рабочей партии делегация 
КПСС во главе с членом Президиума 
Центрального Комитета КПСС, Пер
вым секретарем ЦК КПСС 
Н. С. Хрущевым. В состав делегации 
входят: кандидат в члены Прези
диума Центрального Комитета 
КПСС, первый секретарь Свердлов
ского обкома КПСС А. П. Кирилен
ко, кандидат в члены Центрального 
Комитета КПСС, первый секретарь 
Сталинского обкома КП Украины 
И. Ц. Казанец, первый секретарь 
Московского обкома КПСС П. Н. Де- 
мичев, второй секретарь Ленинград
ского райкома КПСС города Москвы 
Е. С. Наумова. В состав делегации 
входит также посол Советского Со

юза в Венгерской Народной Рес
публике Т. Ф. Штыков.

На Внуковском аэродроме делега
цию провожали товарищи А. Б. Ари
стов, Л. И. Брежнев, К. Е. Вороши
лов, Н. Г. Игнатов, А. И. Кири
ченко, Ф. Р. Козлов, 0. В. Кууси
нен, Н. А. Мухитдинов, М. А. Сус
лов, Е. А. Фурцева, Н. М. Швер
ник, П. Н. Поспелов, А. Н. Косы
гин, Д. С. Полянский.

Делегацию провожали члены 
Центрального Комитета КПСС, руко
водители партийных организаций 
Москвы и области, заведующие от
делами и ответственные сотрудни
ки Центрального Комитета КПСС, 
а также временный поверенный в 
делах Венгерской Народной Респуб
лики в СССР Петер Кош и сотруд
ники посольства. (ТАСС).

РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Ц 
механосборочном цехе завода 
«Ростсельмаш» зародилось новое 
патриотическое начинание. Техни
ки, инженеры, мастера решили 
обучать молодежь производствен
ным специальностям на общест
венных началах без денежного 
вознаграждения. Этот почин был 
подхвачен многими ростовскими 
предприятиями.

На снимке: один из инициато
ров патриотического начинания 
старший мастер механосборочного 
цеха завода «Ростсельмаш» Кон
стантин Михайлов с молодыми ра
ботницами Светланой Гайбаровой 
(в центре) и Зинаидой Батраковой.

(Фотохроника ТАСС).

П р и б ы т и е  
в Будапешт делегации 

Коммунистической партии 
Советского Союза

БУДАПЕШТ, 29 ноября. (ТАСС). 
В столицу Венгрии по приглашению 
Центрального Комитета Венгерской 
социалистической рабочей партии 
на V II съезд ВСРП прибыла деле
гация Коммунистической партии
.С:ь;,-ша'гА-...Со-гсна,--->ЕОзт*е.щв?ия-
членом Президиума Центрального 
Комитета КПСС, Первым секретарем 
ЦК КПСС Н. С. Хрущевым.

В составе делегации кандидат в 
члены Президиума ЦК КПСС!, пер
вый секретарь Свердловского обко
ма КПСС А. П. Кириленко, первый 
секретарь Сталинского обкома
КП Украины И. П. Казанец, первый 
секретарь Московского обкома
КПСС П. Н. Демичев, второй сек
ретарь Ленинградского райкома 
КПСС города Москвы Е. С. Наумова, 
чрезвычайный и полномочный по
сол СССР в Венгрии Т. Ф. Штыков.

Ферихедьский аэродром, на ко
торый прибыла делегация, в празд
ничном оформлении. Ветер колышет 
полотнища государственных флагов 
Венгрии, Советского Союза, Китай
ской Народной Республики и других 
стран социалистического лагеря. 
Над входом в здание аэропорта ло
зунги на шести языках: «Горячий
привет делегатам братских стран!»

Д.чя встречи делегации Коммуни
стической партии Советского Сою
за на аэродром прибыли Первый

секретарь ЦК ВСРП Янош Кадар, 
председатель правительства ВНР 
Ференц Мюнних, члены Политбюро 
ЦК ВСРП Дьердь Марошан, Дьюла 
Каллаи, Лайош Фехер, Йене Фок, 
первый секретарь Будапештского 
■гэ^жя-й-ВвР-й-Шкгдс? 41Ажнар^Диг:-> 
ломатический состав посольства 
СССР в Венгрии, представители 
предприятий и учреждений столи
цы.

14 часов 25 минут. Серебро
крылый «ТУ-104» делает посадку 
и подруливает к  зданию аэропор
та. Руководители ВСРП и другие 
встречающие лица направляются к  
самолету и тепло приветствуют вы
ходящих из него гостей. Товарищ 
Н. С. Хрущев обнимается и целует
ся с Яношем Кадаром, Ференцем 
Мюннихом.

Венгерские и советские пионеры 
преподносят Н. С. Хрущеву и дру
гим членам делегации букеты роз и 
гвоздик. Члены делегации направ
ляются к  представителям трудя
щихся, прибывшим для встречи со
ветских гостей. Раздаются возгла
сы: «ура» и «эльен». Товарищ
Н. С. Хрущев отвечает на сердеч
ные приветствия.

Затем товарищ Н. С. Хрущев и 
Янош Кадар садятся в машину и 
едут в отведенную для делегации 
резиденцию.

росборочного совместно с инженера
ми и техниками Московского госу
дарственного научно-исследователь
ского тракторного института высту
пили инициаторами досрочного про
ектирования. изготовления и внед
рения в производство новейших ско
ростных, высокопроизводительных и 
экономичных, менее металлоемких 
сельскохозяйственных машин.

К  Пленуму ЦК партии будет до
срочно изготовлена опытная партия 
тракторов-тягачей принципиально 
новой конструкции, с конвейера 
тракторосборочного завода сойдут 
новые самоходные шасси. Кроме то
го, будут выпущены сверх плана 
200 тракторов, 70 самоходных шас
си, на 4,5 миллиона рублей дефи
цитных запасных частей.

Комсомольцы и молодежь этих 
предприятий и института изготовят 
для государственных испытаний но
вые скоростные тракторы Т-75.

Свои обязательства комсомольцы 
подкрепляют большой организатор
ской работой. Комитеты комсомола 
определили место каждого молодого 
рабочего, инженера и техника в 
борьбе за выполнение обязательств. 
К этой работе привлечены комсо
мольские штабы, контрольные посты 
и рейдовые бригады. Они установи
ли активный комсомольский конт
роль за выполнением заданий по 
созданию новой техники. Организо
ваны самодеятельные конструктор
ские и. технологические бюро, ком
сомольские отряды по внедрению 
новой техники, в которых принима
ют участие квалифицированные мо
лодые рабочие и специалисты.

Будет завершена автома гизация и 
механизация важнейших производ
ственных процессов.

’▼ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТГТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ'Г'

Молодые харьковчане установили 
деловой контакт с комсомольцами 
Государственного научно-исследо
вательского тракторного института 
и заво.дов-ноставщиков.

Комсомольцы взялись помочь мо
лодым сельским труженикам овла
деть новой техникой, которая вско
ре придет на поля. С этой целью 
они организуют для молодых меха
низаторов области межколхозные 
технические университеты, посы.ча- 
ют в села для ознакомления моло
дежи с передовыми методами экс
плуатации тракторов и других сель
скохозяйственных машин молодеж
ные бригады. Лучшие молодые спе
циалисты направляются на постоян
ную работу в колхозы.

Бюро ЦК ВЛКСМ одобрило работу 
молодых харьковчан и призвало 
комсомольцев и молодежь предприя
тий, конструкторских бюро, научно- 
исследовательских и проектных ор
ганизаций тракторного и сельскохо
зяйственного машиностроения под
держать их начинание, внести свой 
личный вклад в быстрейшее проек
тирование, изготовление и внедре
ние новейших машин и механизмов 
Д.ЧЯ сельского хозяйства нашей 
страны.

***
В обсуждении этих вопросов при

няли участие секретари областных, 
краевых, республиканских комите
тов комсомола, руководители и сек
ретари комсомольских организаций 
предприятий и научно-исследова
тельских институтов.

На заседании Бюро ЦК ВЛКСМ 
выступил заместитель Председателя 
Госплана СССР, министр СССР 
Н. I .  Строкин,

УМЕЛО е к о н о м и т ь
К А 1 Д Ы !

КИЛОВАТТ-ЧАС
Лишь только появились газе

ты с письмом ЦК КПСС о ра
циональном использовании 
электричеокой энергии, в элек
тромеханическом цехе завода 
резиновой обуви прошла ожив
ленная беседа. Электрики 
тт. Незнанов, Тренделев, на
чальник цеха TOiB. Досужев и 
другие горячо одобрили меры, 
предложенные в этом письме.

Горячий интерес коллектива 
наших электриков к письму 
ЦК КПСС- понятен. На заводе 
постоянно идет борьба за эко
номию электроэнергии, за по
вышение коэффициента мощно
сти. За 10 месяцев первого го
да семилетки мы сэкономили 
около миллиона киловатт-часов,

В виде премии за высокий 
коэффициент мощности с нача
ла текущего года получено 
около 64 тысяч рублей.

Поиски новых резервов эко
номии электроэнергии в кол
лективе завода направлены 
прежде всего на борьбу с ее пе
рерасходом. Наши электрики, 
обслуживающие подстанцию, 

■ 'основные и вспомогательные 
цехи, постоянно наблюдают 
за действием оборудова- 

■ ййй. 'И^'дб1!уеккя“ 1 й-о' чтЫ тгьг 
без нагрузки или с непо.чной 
нагрузкой. Они следят за свое
временным выключением осве
щения. не допускают бесполез
ных расходов воды и сжатого 
воздуха.

Для освещения цехов у нас 
расходуется около одной деся
той всей потребляемой заводом 
электроэнергии. Мы стараемся, 
где это возможно, заменить 
обычные лампы накаливания 
люминесцентными. Они дают 
гораздо больше света, потреб
ляя энергии в 2,2 раза меньше. 
Наши электрики только в этом 
году установили более 500 та
ких ламп.

На предприятии постоянно 
повышают коэффициент мощно
сти, снижают потери электро
энергии в сетях. Для этого на
ши электрики за последнее 
время установили два мощных 
синхронных двигателя, и в ря
де цехов —  батареи статиче
ских конденсаторов. Много 
старых кабелей, имевших 
плохую изоляцию и недостаточ
ное сечение, заменено новыми.

Еще один путь борьбы за эко
номию электроэнергии на на
шем заводе —  модернизация 
оборудования и замена его бо
лее современным. В подготови
тельном цехе мы заменили не
сколько ременных передач от 
электродвигателей на редуктор
ные, смонтировали современ
ные приводы к двум калан
драм. При этом резко повыси
лась производительность ка
ландров и на 20— 25 процен
тов сократился расход электро
энергии,

В итоге этих и ряда других 
мероприятий коллектив завод
ских энергетиков в этом году 
трижды получал классные ме
ста в соревновании предприя
тий Томского совнархоза за 
экономию электроэнергии. В 
третьем квартале мы сэкономи
ли 216 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии и завоевали 
второе место среди предприя
тий совнархоза.

Письмо ЦК КПСС о рацио
нальном использовании элек
трической энергии воодушевля
ет наш коллектив на дальней
шие поиски, изыскание и ис
пользование новых резервов 
экономии. Мы обязались в чет
вертом квартале текущего года 
сэкономить 2 00  тысяч кило
ватт-часов электроэнергии.

В проведении всех этих ме
роприятий активно участвуют 
все работники электроцеха и, 
прежде всего, электрики 
тт. Незнанов. Тренделев. Гера
симов, Блохин, Конев, Распо
пов, начальник электроцеха 
тов. Досужев и его помощники 
тт. Кении и Кручевский. Они 
не жалеют сил. знаний, опыта 
и своим личным примером во
одушевляют коллектив на вы
полнение обязательств по эко
номии электроэнерпта.

И. КОТЛЯРСКИИ, 
главный инженер завода 

резиновой обуви.
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На районных партийных конференциях

Хорошее решение— лишь начало дела

•л

■—  о работе районного комитета 
партии, — говорил на Асиновской 
районной партийной конференции 
секретарь парторганизации Лайского 
леспромхоза тов. Дубровин,— нужно 
судить, прежде всего, по тому, 
ка к  район выполняет государствен
ные задания, как райком партии су
мел мобилизовать трудящихся на 
подъем всех отраслей хозяйства.

Именно с этих позиций делегаты 
оценивали деятельность райкома 
партии за отчетный период, намеча
ли свои задачи на будущее.

После XXI съезда КПСС и июнь
ского Пленума ЦК КПСС райком 
партии укрепил некоторые слабые 
звенья в промышленности и сель
ском хозяйстве.

На ряде промышленных пред
приятий осуществлены важные ша
ги по пути технического прогресса. 
В Асиновских центральных ремонт
но-механических мастерских, напри
мер, за короткое время освоен ре
монт новых трелевочных тракторов 
ТДТ-60, введено пять поточных ли
ний по ремонту и сборке двигате
лей и отдельных узлов тракторов и 
автомобилей, внедрено немало дру
гих новшеств.

—  Большую роль в борьбе за 
комплексную механизацию, —  гово
рит секретарь парторганизации ма
стерских тов. Петров, —  играют 
комиссии партийного контроля, соз
данные в соответствии с решением 
июньского Пленума ЦК КПСС. Они 
взяли под свой контроль выполне
ние плана организационно-техниче
ских мероприятий, повели реши
тельную борьбу за повышение каче
ства продукции. Все это помогло 
предприятию досрочно выполнить 
одиннадцатимесячный план, улуч
шить качество ремонта тракторов и 
автомашин.

Важные технические мероприятия 
проведены и на ряде других пред
приятий района. Лучше стали ра
ботать строительные организации.

Есть некоторые успехи и в раз
витии сельского хозяйства, прежде 
всего, полеводства. Колхозы района 
получили в этом году по 12 центне
ров зерновых с гектара— на 4 цент- 
йера больше прошлого года. Больше, 
чем в прошлые годы, напахано зя
би, что позволит весенний сев вто
рого года семилетки провести в 
сжатые сроки.

Вместе с этим, на конференции 
отмечалось, что райком партии не 
сумел преодолеть серьезные недо
статки в экономике района.

Плохо работает лесная промыш
ленность. За десять месяцев Лай-

ский и Асиновский леспромхозы 
недодали народному хозяйству боль
шое количество леса. Особенно силь
но отстает один из крупнейших в 
области Лайский леспромхоз.

Асиновский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат 
выпол'нил десятимесячный план по 
выпуску валовой продукции, однако 
народному хозяйству страны недо
дано большое количество стандарт
ных домов, тары, мебели и другой 
продукции.

Не выполняют государственного 
плана льнозавод, маслозавод, мясо
комбинат.

Большие обязательства в первом 
году семилетки взяли колхозы рай
она по увеличению производства и 
продажи мяса, молока, шерсти, яиц 
и других продуктов сельского хо
зяйства. Однако не только обяза
тельства, но и государственный 
план не выполняется. Поголовье 
крупного рогатого скота поч
ти не растет, поголовье бвец даже 
уменьшилось. В колхозах района 
плохо организован откорм скота. 
Средний вес свиней, сдаваемых го
сударству, составляет лишь 54 ки 
лограмма. Большой долг у асиновцев 
перед государством по сдаче моло
ка.

Анализируя причины серьезных 
недостатков в развитии хозяйства 
района, многие делегаты конферен
ции отмечали, что райком КПСС, 
райисполком, первичные партийные 
организации очень медленно пере
страивают свою работу в свете тре
бований XXI съезда КПСС.

—  Райком партии, —  говорил 
председатель колхоза «Родина» тов. 
Косач, —  руководил сельским хо
зяйством поверхностно. Уже не раз 
на конференциях мы слышали об ус
пехах колхозов имени Ленина, 
«Комсомолец». Но что сделал рай
ком партии для того, чтобы поднять 
до уровня этих передовых хозяйств 
хотя бы несколько отстающих кол
хозов? Работники райкома партии 
бывают в колхозах наездами, не 
встречаются с рядовыми колхозни
ками, не ведут организаторской 
работы непосредственно на произ
водственных участках.

—  Работники райкома партии,—  
сказал машинист электростанции 
лесоперевалочного и деревообраба
тывающего комбината „тов. Орлов,—  
редко общались с рабочими, часто 
судили о положении дел на местах 
по сводкам.

На предприятиях, в колхозах 
района слабо поддерживается новое, 
передовое.

—  В начале года, —  говорит де

легат тов. Сорокин, —  на многих 
предприятиях и в колхозах горячо 
взялись за организацию соревнова
ния бригад за право называться 
коллективами коммунистического 
труда. Но кое-где это хорошее дело 
закончилось лишь принятием декла
раций. На лесоперевалочном и дере
вообрабатывающем комбинате, на
пример, в соревнование включилось 
семь бригад. Однако ими никто не 
руководил, не оказывал помощи. Те
перь на комбинате лишь три брига
ды борются за это высокое звание. 
Остальные распались.

Общими декларациями, не под
крепленными организаторской рабо
той, райком партии ограничился 
не только в руководстве бригадами, 
борющимися за звание коммунисти
ческих, но и другими новыми форма
ми соревнования. В районе очень 
мало последователей славного почи
на Валентины Гагановой, единицы 
пеоедовиков производства, борющих
ся за звание ударников коммуни
стического труда.

Слабо внедряются новые методы в 
сельском хозяйстве.

Много решений принимал райком 
партии по расширению посевов и 
увеличению урожайности кукурузы . 
Но эта ценнейшая культура слабо 
внедряется в районе. Средний уро
жай зеленой массы кукурузы  соста
вил лишь 60— 70 центнеров с гек
тара. в то время как на полях со
седнего Зырянского района лучшие 
звенья вырастили по 800 и более 
центнеров. «Мы не сумели воспи
тать своих Сажиных», —  отмеча
лось в отчетном докладе райкома 
КПСС. А почему? Правильно говори
ли многие делегаты, что решение —  
лишь начало дела, за ним должна 
следовать кропотливая организатор
ская работа, а этого часто и не хва
тало райкому партии.

Серьезные недостатки были 
вскрыты в руководстве райкомом 
партии первичными партийными 
организациями. Райком мало учил 
секретарей партийных организа
ций, своевременно не исправлял 
серьезных недостатков в их рабо
те.

Агитационная работа во многих 
партийных организациях проводит
ся кампанейски. Особенно слабо ве
дется агитация по месту жительства 
трудящихся. Лекционная пропаганда 
еще во многих случаях оторвана от 
конкретных задач предприятия, 
колхоза. Первый секретарь райкома 
КПСС тов. Савченков, другие руко
водящие работники райкома и рай
онных организаций редко выступают 
перед трудящимися с лекциями и до
кладами.

Райком партии и многие партий
ные организации мало проявляют 
заботы об улучшении быта трудя
щихся. Тракторист Лайского лес
промхоза тов. Трунов рассказал на 
конференции, что одна из причин 
отставания предприятия —  большая 
текучесть рабочих. Это происходит 
из-за больших недостатков в бы
товом и культурном обслуживании 
трудящихся. На лесопунктах плохо 
организована торговля предметами 
первой необходимости, редко де
монстрируются кинофильмы, плохо 
работает почта. Такое же положение 
в ряде других поселков и сел райо
на.

Острой критике делегаты конфе
ренции подвергли райисполком и 
его инспекцию по сельскому хозяй
ству.

—  Райисполком, —  отметил в 
своем выступлении председатель 
колхоза «Комсомолец» тов. Параев, 
—  очень мало занимался вопросами 
перспективного развития колхозов, 
не определил специализацию для от
дельных колхозов района.

Об этом говорил и председатель 
колхоза имени Ленина тов. Волков.

Мало помогают колхозам в ме
ханизации колхозного производства, 
особенно в животноводстве, в ре
монте техники ремонтно-техниче
ские станции района.

Райком КПСС, партийные органи
зации слабо направляли деятель
ность комсомольских, профсоюзных 
организаций, местных Советов.

На конференции были высказаны 
критические замечания в адрес об
ластных организаций.

Отмечалось, что Томский совнар
хоз мало уделяет внимания разви
тию Асиновского лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего комбината 
и других пр^-дприятий Асиновского 
района. Мало выделяется средств на 
благоустройство рабочих поселков 
комбината, на строительство детских 
учреждений, магазинов и дпугих 
культурно-бытовых учреждений.

Комбинат «Томлес» плохо снаб
жает лесозаготовителей п сплавщи
ков тросом и запасными частями.

На многих лесозаготовительных 
пунктах слабо поставлено медицин
ское обслуживание лесорубов.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома партии 
гов. Дерябин.

V
Состоялся пленум райкома КПГП. 

Первым секретарем райкома КПСС 
избран тов. Савченнов П. А., секре
тарями райкома КПСС —  тт. Чеиу- 
лаев В. И., Сапунов Н. Р.

Е. ШАТОХИН.

В о б с т а н о в к е  в ы с о к о  
т р ^ е б о в а т е л ь н о с т и

Докладчик, первый секретарь 
райкома КПСС гов. Головенко и вы- ' 
ступавшие в прениях делегаты Ко- 
жевниковской районной партийной 
конференции говорили прежде всего 
о том, с какими результатами кол
хозы района приходят к  предстоя
щему Пленуму ЦК КПСС, как  вы
полняются принятые обязательства 
по увеличению производства сель
скохозяйственных продуктов, что 
еще предстоит сделагь по ликвида
ции недостатков, дальнейшему 
подъему экономики колхозов.

Отмечалось, что стиль работы 
райкома партии стал более совер
шенным, работники райкома стали 
больше оказывать помощи первич
ным парторганизациям, глубже 
вникать в их деятельность.

Усиление организаторской рабо
ты партийных организаций плодо
творно сказалось на решении по
ставленных задач. В этом году тру
женики сельского хозяйства района 
более организованно провели весен
ний сев, выполнив план на 100,8 
процента, увеличили поголовье 
крупного рогатого скота. Почти по
всеместно выращен хороший урожай 
кукурузы. В колхозах района боль
ше произведено зерна, продуктов 
животноводства и больше продано 
их государству. Создана база для 
дальнейшего роста продукт ивности 
скота: во всех сельхозартелях заго
товлено достаточное количество 
кормов.

Заложен прочный фундамент для 
Получения высокого урожая в I9 6 0  
году: на весь посев яровых культур 
подготовлена зябь, засыпано доста
точное количество семян.

Основное внимание делегаты со-' 
средоточили на недостатках, спра
ведливо и резко критиковали райком 
партии за упущения в массово-по
литической, организационно-партий- 
ной работе.

Отмечалось, что райком партии, 
райисполком, первичные паргоргани- 
зации не сумели мобилизовать все 
резервы и не обеспечили выполне
ния принятых обязательств по уве
личению производства и продажи 
государству сельскохозяйсгвснных 
продуктов. Делегаты тт. Карнаухов. 
Сазанов. Баранов указывали, что в 
ряде колхозов низка культура зем
леделия, плохо осваиваются сево
обороты, на поля мало вносилось ор
ганических и минеральных удобре
ний, игнорировалась раздельная 
уборка урожая.

Делегаты тт. 'Покровский. Козлов 
и другие отметили, что райком 
партии и райисполком, первичные

парторганизации поверхностно за
нимаются вопросами развития жи
вотноводства, повышения его про
дуктивности и товарности. В ряде 
ко.лхозов допущено сокращение по
головья общественного скота и пти
цы.

Мало применяется такой эффек
тивный метод улучшения породно
сти скота и повышения его продук
тивности, как искусственное осеме
нение животных.

На конференции указывалось, что 
в колхозах непроизводительно ис
пользуется техника, не ведется 
борьба за режим экономии, плохо 
налажен учет труда и затрат труда 
на^ производство сельскохозяйствен
ной продукции. Работники РТС сла
бо осуществляют контроль за ис
пользованием техники в ко.чхпзах, 
мало пропагандируют новую техни
ку, не оказывают должной помощи 
ко.лхпзам в механизации сельскохо
зяйственного производства.

Делегаты конференции тт. Мар- 
шев, .Датерман, Шадрин критикова
ли райком партии, его бюро и отде
лы за плохой контроль 'исполнения 
принятых решений, недостаточную 
требовательность к  руководящим 
кадрам колхозов и партийных орга
низаций.

Многие партийные организации 
улучшп.ли идеологическую работу 
среди населения, теснее стали ее 
увязывать с практикой коммунисти
ческого строительства. Но в районе 
имеются многочисленные факты, 
когда идеологическая работа ведет
ся слабо. Делегат тов. Шадрин при
водил факты резкого ослабления 
массово-политической работы, осо
бенно в поселках, отдаленных от 
центральных усадеб колхозов.

В результате всех этих и других 
серьезных недостатков в организа
торской, массово-политической и 
хозяйственной работе район не вы
полнил плана продажи государству 
зерна, шерсти, яиц, молока. В 
большинстве колхозов все еще ни
зок выход продукции на 100 гек
таров сельскохозяйственных уго
дий.- Мяса произведено только 9,5 
центнера, молока —  58,7 центнера.

Требуется быстро ликвидировать 
допущенные недостатки, резко уси
лить организаторскую и политиче
скую работу всех партийных орга
низаций. Поэтому делегаты вдумчи
во и внимательно анализировали 
работу райкома партии, намечали 
конкретные пути всемерного повы
шения уровня партийного руковод
ства хозяйством района. 
jr - Зерновое хозяйство,— говорил

делегат т. Сазанов, —  основа всего 
колхозного производства. Надо по- 
настоящему бороться за освоение 
севооборотов и начинать эту рабо
ту без промедления.

Тов. Сазанов говорил также о не
обходимости оказания райкомом 
КПСС помощи правлениям и парт
организациям колхозов в борьбе за 
снижение себестоимости производст
ва сельскохозяйственных продук
тов.

Председатель райисполкома тов. 
Плотко в своем выступлении вскрыл 
большие неиспользованные резервы 
повышения урожайности зерновых 
культур.

Делегат тов. Карнаухов предло
жил специализировать развитие хо
зяйства колхозов.

Многие делегаты вносили кон
кретные предложения по улучшению 
материа.чьно-технического снабже
ния колхозов и работы ремонтно- 
технических станций. Тов. Барма- 
сов высказал мнение, что колхозам 
нужна собственная ремонтно-техни
ческая база.

Большое место на конференции 
заняли вопросы борьбы за внедре
ние передового опыта. Знатный 
комбайнер области 3. А. Ходоренко 
критиковал райком КПСС за кампа
нейский подход к  распространению 
передового опыта.

—  Каждый год на семинарах ком
байнеров я рассказываю о своем 
опыте работы, на практике показы

ваю, какие усовершенствования внес 
в комбайн, —  говорил он.—  Но до 
сих пор во многих колхозах эти 
усовершенствования не использу
ются. Беда в том. что вся работа по 
передаче опыта ограничивается за
частую семинарами, а надлежащего 
контроля за тем, ка к  партийные ор
ганизации внедряют этот опыт в 
практику, райком не организует.

Особое внимание делегаты кон
ференции обратили на необходи
мость усиления подготовки к  весен
нему севу. Директор Уртамской 
РТС тов. Киселев сказал, что сей
час в колхозах отремонтировано 
тракторов в три раза меньше, чем 
было отремонтировано на это время 
в прошлом году. Однако есть воз
можности план ремонта тракторов 
и прицепных машин IV  квартала 
выполнить ко дню открытия Плену
ма ЦК КПСС.

—  Надо широко развернуть со
ревнование за звание бригад высо
кой культуры земледелия, —  пред
ложил бригадир колхоза имени Ле
нина тов. Леонов. —  Причем следу
ет материально заинтересовать лю

дей в этом. Главное в борьбе за вы
сокий урожай —  семена. Нужно 
внедрять сортовые семена пшеницы 
сорта «скала». Это очень хороший 
сорт для колхозов нашего района. 
Мы^эту пшеницу нынче сеяли. Уро
жай получили больше 20 центне
ров с гектара.

_Эту мысль поддержал и тов. Ми
хайлов, бригадир колхоза «Сибирь».

С особой озабоченностью делега
ты конференции говорили о необхо
димости резкого повышения темпов 
заготовок сельскохозяйственных 
продуктов.

На конференции шел большой 
разговор об улучшении работы 
профсоюзных организаций в колхо
зах, улучшении деятельности меди
цинских, культурно-бытовых уч
реждений, потребкооперации, об
суждалась работа школ. Много гово
рилось о необходимости повышения 
роли местных Советов, комсомоль
ских организаций в борьбе за вы
полнение намеченных планов.

Ряд делегатов высказал критиче
ские замечания в адрес некоторых 
областных организаций. В частно
сти, было указано, что облсельАоз- 
управление плохо помогает руково
дителям колхозов в у.лучшении ис
пользования техники, слабо зани
мается внедрением передового опы
та.

Делегат тов. Степанов критико
вал руководителей облместпрома за 
слабую помощь райпищекомбинату.

Делегат тов. Жаравин сказал, 
что трест «Мясомолсырпром» не 
оказывает действенной помощи 
Кожевниковскому откормочному 
совхозу в организации откорма и 
забоя принятого от колхозов скота.

Работа райкома партии признана 
удовлетворительной.

На конференции также выступи
ли т. Вахлаков —  секретарь парт
организации колхоза имени Сталина, 
т. Ефимов —  редактор районной га
зеты «Кожевниковский колхозник», 
т. Бетинеков —  секретарь райкома 
КПСС, т. Долгин —  заведующий 
оргинструкторским отделом райкома 
КПСС, т. Моисеев —  председатель 
Ювалинского сельсовета.

В работе конференции принял 
участие первый секретарь обкома 
КПСС тов. Марченко.

Пленум райкома КПСС избрал 
первым секретарем райкома КПСС 
тов. Плотко Ф. М „ секретарями —  
тт. Христенко Я. И. и Бетинекова 
В. С.

Н. ВАСИЛЕНКО.

ВЛАДИМИРСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Колхоз имени 50-ле
тия И. В. Сталина Владимир
ского района в недавнем прош
лом был экономически слабым, 
а сейчас сюда приезжает много 
экскурсантов учиться передо
вым методам ведения хозяйст

ва. Особенно большие сдвиги 
произошли в животноводстве.

Поставив одной из главней
ших задач сокращение затрат 
труда и снижение себестоимо
сти животноводческой продук
ции, партийная организация и 
правление сельхозартели воз

главили борьбу за комплексную 
механизацию и внедрение пере
довых методов ухода за живот
ными. Теперь большинство про
цессов на ферме выполняют ме
ханизмы. Построен специаль
ный доильный зал, установле
ны самокормушки для свиней 
и крупного рогатого скота, при
меняется беспривязное содер
жание ко^в. Корма подвозят
ся на автомашинах. Очистка 
животноводческих помещений 
ведется при помощи небольшо
го гидромонитора. .

В результате проведенных 
мероприятий достигнуты заме
чательные результаты. Вдвое и 
втрое увеличилась производи
тельность труда. Сейчас три 
доярки обслуживают не 42 ко
ровы, как раньше, а 150. Всего 
одна телятница ухаживает за 
300 телятами. Один человек 
откармливает тысячи свиней, 
одна птичница справляется с 
6 .0 0 0  кур.

За счет снижения себестои
мости моло'ка, мяса, яиц колхоз 
получит более миллиона рублей 
дохода.

На снимке: в доильном зале 
колхоза имени 50-летия И. В. 
Сталина.

(Фотохроника ТАСС).

Л л вст р еч у  
П л е и у д и у  
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ЗАОЧНАЯ ЭКОНОМИЧЕСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ по ВОЗДЕЛЫВАНИЮ 
КУКУРУЗЫ и МЕХАНИЗАЦИИ ФЕРМ

Соблюдение агротехники- 
залог высокого урожая

Во многих колхозах нашей обла
сти научились выращивать высокие 
урожаи кукурузы . Почти во всех 
районах области есть колхозы, в 
которых еще три — четыре года то
му назад получали по 300 и более 
центнеров зеленой массы кукурузы  
с каждого гектара. Даже в север
ном Александровском районе в 
1955 году в колхозе имени Дзер
жинского получено по 480 цент
неров кукурузы  с каждого из двух 
гектаров.

По инициативе зырянского ку ку 
рузовода Михаила Сажина в нашей 
области развернулось соревнование 
за получение высоких урожаев к у 
курузы в первом году семилетки. И 
оно принесло замечательные пло
ды. Многие кукурузоводы области 
получили урожаи кукурузы  по 500 
— 70 0— 1.000 центнеров с каждого 
гектара.

Но в целом по области урожай 
кукурузы  в этом году составил в 

-ередне»'только тю 180- центнеров 
зеленой массы с гектара.

В текущем году руководители 
многих колхозов Колпашевского, 
Чаинского и некоторых других рай
онов области резко сократили по
севные площади под кукурузу. И 
это не вызвало никаких возраже
ний ни со стороны райкомов 
КПСС, ни со стороны областного уп
равления сельского хозяйства.

Крайне плохо готовятся кадры 
кукурузоводов.

В апреле этого года были прове
дены семинары кукурузоводов в 
Колпашевском, Бакчарском и Пар- 
бигском районах. Очень плохо про

шел семинар кукурузоводов в Пар- 
бигском районе. В нем участвовало 
только 6 человек. При таком отно
шении к подготовке кукурузоводче
ских звеньев нечего было ждать хо
роших результатов —  в большин
стве колхозов района кукуруза не 
выросла.

Райсельхозинспекции, областное 
управление сельского хозяйства, 
специалисты и партийные работни
ки должны оказывать больше прак
тической помощи колхозам в выра
щивании кукурузы . Кукуруза долж
на стать ведущей культурой в соз
дании прочной кормовой базы для 
колхозного животноводства. Было 
бы хорошо провести областной се
минар кукурузоводов, на котором 
детально разобраться, почему у  од
них кукуруза дает по 70 0— 1.000 
центнеров зеленой массы с гектара, 
а у  других на кукурузны х полях 
только сорняки растут.

Надо, чтобы в районах были ор
ганизованы постоянно действующие 
семинары кукурузоводов, как  это 
было сделано в прошлом году в Зы
рянском районе.

Хочется поделиться некоторым 
опытом выращивания кукурузы  на 
силос в северных районах Томской 
области на примере посева ее на по
лях Нарымской государственной се
лекционной станции. Кукурузу на 
станции начали сеять с 1955 года. 
За пять лет на производственных 
посевах она дала в среднем по 340 
центнеров зеленой массы с гектара. 
Если сравнить урожаи кормовых 
культур за три года (1 9 5 5 — 1957 

гг.), то получается следующая кар

тина:

Культура
урожай 
в цент, 

с га

Выход кор
мовых еди
ниц с га.

24 2400
220 6600
357 5360
372 3350

137 1900

135 1600

561,1 5100

Овес
Картофель
Кукуруза
Турнепс
Многолетние
травы
Однолетние
травы
Подсолнечник 
«гигант-549» в

Как видно, наибольшее количе
ство кормовых единиц с гектара да
ют картофель и кукуруза. Но уро
жай кукурузы  может быть значи
тельно выше, чем мы его получали. 
Это доказано практикой тех колхо
зов, которые в этом году получили 
урожай зеленой массы кукурузы  по 
500— 700 центнеров с гектара и 
больше. Следовательно, и кормовых 
единиц с гектара будет больше.

Коротко останов.чюсь на усло
виях, которые обязательны для по
лучения хороших урожаев ку ку - 
рузы. на силос. Самое главное —  
это подбор плодородного и чистого 
от сорняков участка. Когда это ус
ловие нарушается, —  высокого 
урожая кукурузы  не жди. Опыты и 
практика станции показали, что 
если посев кукурузы  производится 
на бедных по плодородию участках, 
то урожай кукурузы , как  правило, 
составляет не более 2 0 0 — 250 
центнеров зеленой массы с гектара 
даже при внесении 30— 40 тонн 
навоза на гектар и тщательном 
уходе за растениями. К  сожалению, 
зачастую кукупузу  в колхозах сеют 
на очень бедных, засоренных сорня
ками и зараженных проволочником 
полях и притом не вносят никаких 
удобрений. В 1958 году в бывшем 
ко.чхозе «1 Мая» Колпашевского 
района на одном поле сеяли два го
да овес, а затем урожаи стали п.чо- 
хие. Хотели это ноле пустить под 
пар. Но потом подума.чи-подумали и 
решили посеять кукурузу. Вот за
частую откуда появляются утверж
дения, что «кукуруза у  нас не 
растет!»

Я согласен с мнением тов. Са
жина, что можно и нужно кукурузу 
сеять по кукурузе несколько лет. 
Мы рекомендуем сеять кукур у 
зу в прифермском севообороте 
после картофеля, корнеплодов и к у 
курузы. Но в колхозе, когда ку ку 
рузу сеют на 100— 120 гектарах, 
невозможно подобрать предшествен
ником только картофель. Можно ее 
сеять два— три года на одном и том 
же месте, но обязательно при этом 
ежегодно повышать плодородие 
почвы (вносить навоз). Ясно, что 
если есть возможность проводить 
посевы кукурузы  по чистым, удоб
ренным навозом или перегноем 
парам, то это надо только привет
ствовать.

Особо хочется поговорить о зави
симости урожая кукурузы  от гу 
стоты стояния растений на гектаре.

Высокий урожай кукурузы  с 
каждого гектара может быть только 
при нормальной густоте растений 
на гектаре. При посеве кукурузы  
не все семена дают всходы, а при 
посеве в недостаточно прогретую 
почву полевая всхожесть семян еще 
более снижается. Весенний возврат 
холодов приводит к  тому, что всхо
ды появляются через 10— 15 и бо
лее дней после посева. В этих усло
виях увеличивается загнивание се
мян в почве в результате повреж
дения их грибковыми болезнями и 
микроорганизмами. Поэтому особое 
значение приобретает защита семян 
от загнивания путем обработки их 
ядохимикатами.

До недавнего времени практики 
сельского хозяйства знали наибо
лее распространенные ядохимикаты 
для протравливания семян ку ку 

рузы— гранозан и гексахлоран. Но 
БОТ в производство вошел новый 
препарат ТМТД (тетраметилтиурам- 
дисульфид), который является бо
лее эффективным. Двухлетнее ис
пытание препарата ТМТД на нашей 
станции показало исключительную 
ценность его для обработки семян 
кукурузы  до посева, особенно при 
ранних сроках посева. Так, в 
1958 году при обработке семян 
кукурузы  препаратом ТМДТ М  7 и 

8 полевая всхожесть семян к у 
курузы повысилась на 20— 22 про
цента, а урожай зеленой массы уве
личился на 100— 110 центнеров с 
гектара по сравнению с посевом 
семенами, необработанными ядохи
микатами, или обработанными гра
нозаном или гексахлораном.

И в текущем году новые препа
раты показали свои преимущества 
при обработке семян кукурузы  по 
сравнению с ранее известными ядо
химикатами: полевая всхожесть
повышалась на 15— 17 процентов, 
урожай увеличивался на 30— 50 
центнеров с гектара.

ХйМ'ческая промышленность ос
воила заводской выпуск препарата 
ТМТД, и он поступает в колхозы и 
совхозы страны. Надо, чтобы обла
стное управление сельского хозяй
ства больше завезло этого ядохи
миката на склады Сельхозенаба и 
помогло колхозам наиболее эффек
тивно его использовать.

Густота стояния растений на 
гектаре находится в прямой зависи
мости от числа высеянных зерен в 
гнездо. Чтобы иметь в каждом 
гнезде по 3— 4 растения, надо вы
севать по 4 — 5 зерен в гнездо.

Когда ставится задача получать 
растения кукурузы  с початками в 
молочно-восковой спелости, то не
обходимо иметь в каждом гнезде не 
более двух растений. Но в условиях 
северных районов нашей области 
даже скороспелые сорта кукурузы , 
такие, как «воронежская-76», 
«славгородская-270» и другие, 
только в. отдельные годы могут да
вать початки в МО.ЛОЧНОЙ спелости. 
Наибольший урожай зеленой массы 
у  нас дают южные позднеспелые 
сорта, такие, как  «стерлинг», 
БИР-42 и ВИР-25, «одесская-10» и 
другие, у которых ко времени убор
ки початки только начинают форми
роваться. Следовательно, в ус.чо- 
виях северного лета нам важно по
лучить больше зеленой массы. Уве
личение количества растений в 
гнезде с 1— 2 до 3 — 4 даст 
10— 15 и более процентов прибав
ки  урожая с каждого гектара посе
ва. Это подтверждается опытом и 
практикой научных учреждений и 
колхозов Красноярского края. Ке
меровской, Омской, Московской и 
других областей страны.

В подав.чяющем бо.чьшинстве 
колхозов северных районов нашей 
области кукуруза может давать вы
сокие урожаи. Надо только за ее 
возделывание взяться по-настоя
щему.

Необходимо повысить ответствен
ность руководителей колхозов, пар
тийных организаций за выращива
ние кукурузы.

Следует по-настоящему организо
вать соревнование кукурузоводов 
области. Было бы хорошо, если бы 
в районных, областной газетах пуб
ликовали обязательства кукурузо
водов и материалы о ходе их вы
полнения, регулярно подводили ито
ги соревнования, как это делается 
в ходе соревнования работников 
животноводства. Тогда все в обла
сти будут знать, кто умеет держать 
слово и бороться за высокий уро
жай кукурузы , а кто еще не нау
чился выращивать кукурузу, не 
хочет добиваться укрепления кор
мовой базы в колхозе.

В. ГОЛОВИН, 
старший научный сотрудник На- 

рымской госселекстанции.
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К р у п н ы е  б л о к и
Из опыта 

строительства 
домов из крупных 

кирпичных 
блоков в УНР-768 

треста М  97

1. это НАЧИНАЛОСЬ ТАН...
В конце прошлого года в дни со

ревнования за достойную встречу 
XXI съезда КПСС строители перво
го участка УНР-768 нашего тре
ста, обсуждая тезисы доклада тов.
Н. С. Хрущева, всерьез подошли к  
вопросу о том, ка к  ускорить строи
тельство, повысить производитель
ность труда. Итоги предыдущих лет 
были самыми печальными; 70-квар
тирный дом на улице Пушкина, на
пример, это управление строило 
для завода «Томкабель» более четы
рех лет. В первом году семилетки 
коллективу УНР-768 предстояло 
сдать в эксплуатацию два 80-квар
тирных дома, то есть в несколько 
раз ускорить темпы работ.

На стройке этих домов предпола
галось внедрить новые методы и 
были сделаны первые шаги к  инду
стриализации строительства: фун
даменты и стены подвалов монтиро
вали с помощью крана из крупных 
бетонных блоков. перекрытия —  
из многопустотных панелей, что 
значительно ускори.ло монтаж и 
снизило трудоемкость работ.

Строители первого участка 
УНР-768 решили внедрить индуст
риальный метод и на кладке стен, 
монтировать их из крупных кир
пичных блоков объемом до одного 
кубического метра.

С первых дней встретились труд
ности с монталсом —  дело было 
новое для комплексных бригад 
каменщиков.’ Каждый блок, а 
их 17 типов, занимает на эта
же и по горизонтали, и по вер
тикали строго определенное место. 
Надо было в короткие сроки разо
браться в чертежах, ознакомить с 
ними строителей, научить,,,их пра
вильно вести монтаж.

Коллектив участка поддержали 
партийная организация управле
ния, городская партийная организа
ция. Чтобы внедрить новый метод и 
обучить ему комплексную бригаду 
Ивана Торшина —  одну из передо
вых в управлении, —  в Томск при
ехал инструктор новосибирского фи
лиала треста «Оргстрой» тов. Иваш- 
ко.

Первый 80-квартирный дом для 
работников подшипникового завода 
ко.тлектив первого участка начал 
монтировать в январе. В июне 
бригада Ивана Торшина под руко
водством прораба тов, Червякова 
закончила монтаж стен и приступи
ла к  устройству крыши. Значитель
но позднее, в марте, начали мон
таж второго 80-квартирного дома 
на участке прораба тов. Латышева 
из того же УНР-768 для коллектива 
завода «Томкабель». Здесь монти
ровала дом бригада, руководимая 
тов. Рекундалем.

Истекает первый год семилетки. 
Строители УНР-768 готовят к  сдаче 
оба 80-квартирных дома. На обоих 
объектах заканчиваются отделоч
ные работы. В том, что эти большие 
дома по существу построены за год, 
«заслуга» кирпичных блоков.

На стройке внедрено много хоро
шего, передового, но немало допу
щено и ошибок. Сейчас, когда на 
страницах газеты «Красное Знамя» 
идет разговор о внедрении новых 
материалов, следует критически 
подойти к  опыту строительства до
мов из крупных кирпичных блоков 
в УНР-768 с тем, чтобы строители 
других организаций могли взять все 
положите.тьное в их работе и не 
повторяли недостатков.

2. ТЕХНОЛОГИЯ СТРОИТЕЛЬСТВА
Оба 80-квартирных дома, как и 

третий, фундамент для которого 
заложен, —  пяти.этажные, пост
роенные по типовым проектам.

При строительстве была сделана 
попытка максимально индустриа.чи- 
зировать производство. Монтаж зда
ний из блоков, укладка вкраплен
ных в стены железобетонных кон
струкций и деталей (перемычек, 
балконных плит, лестничных пло- 

. щадок и маршей), а также установ
ка оконных блоков осуществлялись 
башенными кранами. Монтаж вела 
комплексная бригада в 9— 10 чело
век. Был введен поток на отде.йоч- 
ных работах: когда монтажники за
канчивали .этаж, в него входили 
плотники, чтобы ставить перегород
ки, за плотниками шли штукатуры.

.При производстве штукатурных 
работ работники управления меха
низировали не только подачу раст
вора растворонасосом на этажи, но 
и набрызг его на стены.
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(Печальный хроникально-документальный кинофильм. 

Сценарий директора Томского горпищеторга 
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На снимке: бригада монтажников Ивана Торшина, которая первой в Томске смонтировала 80-кваот1шньй дом из кпупиых кирпичных 
блоков. (Слева направо) бригадир И. Ф. Торшин, монтажники Э. Е. Тимощенко, К. Ф. Зейферт, Р. М. Давидов, В. Я. Цынн и
А. И, Галаган. На втором плане — 80-квартирный дом, который бригада смонтировала для работников подшипникового завода.

Фото Ф. Хитриневича.

Декабрь 1953 года.
Одна из бывших окраин 

г. Томска. На месте пусты
рей и огородов появилось мно
го новых домов, в одном из них 
(угол улиц Сибирской и имени Оле
га Кошевого) открыт продоволь
ственный магазин горпищеторга 
№ 66. Довольны новоселы, доволь
ны и работники торговли —  поку
пателей много.

Канун нового 1954 года. Бойко 
идет торговля. В магазин входит 
представитель горпищеторга. Бе
седует с покупателями.

—  В новом году, —  обещает он, 
—  магазин будет работать еще луч
ше.

Лето 1954 года. У руководителей 
горпищеторга слово с делом не рас
ходится. Возле магазина вырастают 
столбы, подвозится тес. Строится но
вый обширный тамбур.

1955 год. Полным ходом идет 
переоборудование внутренних поме
щений магазина. Покупателей ста
новится все больше (растут новые 
дома).

1958 год. Сделан еще один шаг 
для улучшения работы магазина —  
проведен телефон.

1959 год, лето. Многолюдно в 
магазине. Торгов.чя идет, ка к  обыч
но. оживленно.

Октябрь 1959 года. Осеннее ут
ро. Идет дождь. Возле магазина по
купатели. На дверях замок.

—  Закрыт на переучет, —  дога
дывается кто-то.

ФЕЛЬЕТОН

зал несомненные преимущества но
вых конструкций. Они позволяют 
применить на стройке элементы 
комплексной механизации при воз
ведении здания. Применение кир
пичных блоков значительно умень
шает трудоемкость работ. На мон
таж 80-квартирного дома из кир
пичных блоков требуется 1.800 
человеко-дней, а при кладке стен 
этого дома из кирпича —  3.200 
человеко-дней. Стоимость работы 
при замене кирпичной кладки этого 
дома монтажом из блоков снижает
ся с 57.000 рублей до 35.900 руб
лей при одновременном повышении 
заработной платы рабочих-монтаж- 
ников.

При строительстве 80-квартирно
го дома из крупных блоков расхо
дуется 229 кубометров раствора 
вместо 495 кубометров при кирпич
ной кладке.

Однако экономического эффекта 
при строительстве домов из круп
ных кирпичных блоков пока не до
стигнуто. Кубометр стены из кир
пичных блоков примерно на 60 
руб.лей дороже, чем кладка из 
штучного кирпича. • Удорожание 
-объясняется высокой себестоимо
стью блоков. Работники "Кирпичных, 
заводов, выпускающих блоки, долж
ны усовершенствовать их производ
ство, перевести его на поток с тем, 
чтобы значительно снизить стои
мость этой продукции, крайне нуж
ной строителям Томска.

В. ГОЛЬДШТЕЙН, 
заместитель управляющего строй- 

трестом № 97.

|Обсуждаем проекты
закона и положении

Монтаж здания из блоков осу
ществляли так: каждый дом по пе
риметру был разбит на захватки, 
каждый этаж по высоте —  на два 
яруса. Блок краном подавался к  
месту укладки. Пока его поднима
ли, на месте монтажа на ряд уло
женных блоков двое монталшиков 
клали рамку, с помощью которой 
достигается ровность шва между 
блоками. Рамку заливали раствором.
Затем она убиралась, и на подго
товленный слой раствора кранов
щик опускал блок. Укладка вкрап
ленных железобетонных конструк
ций и монтаж перекрытий велись, 
как и при обычной кирпичной 
кладке.

3. ПРЕОДОЛЕВАЯ ТРУДНОСТИ

Монтаж здания из крупных бло
ков и конструкций —  только пос
леднее звено в цепи индустриали
зации строительства. Темп монтажа 
во многом зависит от ритмичности 
изготовления этих конструкций и 
своевременной подачи их на строй
площадки в технологической после
довательности.

С первых дней строители 
УНР-768 начали ощущать недоста
ток материалов. Если сплошные 
кирпичные блоки поступали на 
стройки ритмично, то совсем не бы
ло блоков с дымовыми и вентиля
ционными каналами. В местах про
хождения таких каналов пришлось 
вести обычную кирпичную кладку.

Задерживала монтаж неритмич
ная подача раствора с завода стро
ительных деталей № 2. Пришлось 
на каждом объекте установить по 
небольшому растворному уз.лу, что 
значительно удорожало приготовле
ние раствора.

В процессе монтажа встретились 
и трудности, которые нельзя было 
преодолеть своими силами. Были 
срывы в подаче сборных железобе
тонных конструкций и оконных 
блоков. В этих случаях прорабам 
приходилось прекращать монтаж 
зданий и переставлять людей на 
другие работы. При недостатке 
блоков оконные проемы оставляли 
незаполненными, а потом с допол
нительными затратами времени ста
вили в них блоки. Поэтому непре
менное условие монтажа здания 
из блоков —  комплексная поставка 
всех конструкций здания; блоков, 
железобетонных изделий, оконных 
заполнений. Без этого выигрыш во 
времени примерно в 2 — 3 раза, 
получаемый по сравнению с обыч
ной кладкой, сходит на нет из-за 
вынужденных простоев.

При закладке 80-квартирных до
мов не была сделана инженерная 
подготовка участка застройки, не 
проложены подземные коммуника
ции, не произведена планировка 
площадки, не устроены внутриквар
тальные проезды. Это создало до
полнительные трудности строите- j петенцию товарищеские суды: 
лям, особенно в последнее время, I 
когда пришлось вернуться к  этим 
работам в зимних условиях.

Элементы проекта организации 
работ, в том числе стройгенплан, 
то есть план размещения материа
лов, оборудования и инвентаря, а 
также расстановки механизмов, не 
соблюдались на обеих площадках.
Это вело к  захламленности площа
док, дополнительным перемещениям 
материалов, и в итоге —  к увели
чению непроизводительных расхо
дов.

Монтаж зданий из крупных кир
пичных блоков дал бы больший эф
фект, ес.чи бы строители имели воз
можность собрать крыши зданий из 
сборных конструкций, а перегород
ки ‘—  из панелей. Сейчас и то, и 
другое пришлось делать из штучных 
материалов, что также уменьшило 
выигрыш во времени, достигнутый 
за счет монтажа зданий из круп
ных блоков.

О -

Библиотека работает по-новому
Одна из старейших массовых 

библиотек г. Томска —  русско- 
татарская —  полностью открыла 
свой книжный фонд для читате
лей.

Работе по-новому предшество
вала большая подготовка. Книж
ный фонд перенесли в простор
ные светлые комнаты, с полок 
убрали устаревшую литературу. 
Чтобы читателю легче было ори
ентироваться, изменили рас
становку книг. На боковых стен
ках стеллажей размещены биб
лиографические указатели лите
ратуры по различным разделам 
знаний. На многих стеллажах 
сделаны своеобразные выставки: 
выделены полки, на которых раз
ложены наиболее интересные 
книги из того или иного ра.здс- 
ла. Так, в разделе «Естествозна
ние» внимание читателей при
влекает полка с' литературой на 
тему «Правда о религии», в раз
деле «Физика»— «Атом на служ
бе у человека». Учитывая инте
ресы отдс^тЛы)' гр^пп читателей, 
библиотекой подобрали кни
ги по многим TeMaii: «В помощь 
изучающим марксизм-ленинизм», 
«В помощь слушателям универ
ситетов культуры», «Для вас, 
женщины» и т. д.

И вот. после месяца напряжен
ной подготовки, первый день ра
боты по-новому. Как-то примут 
новую форму обслужива
ния читатели?

Как всегда, первыми явились 
самые молодые читатели, уча
щиеся старших классов. С любо
пытством осматривают изменив
шуюся обстановку (исчез тради
ционный барьер, ‘путь к  стелла
жам открыт), читают объявление 
об открытом доступе к  книжным 
полкам. Неуверенно спрашивают;

—  Можно проходить?
—  Пожалуйста!
Каждый читатель находит 

много нового, интересного и го
тов унести с собой кипу книг. 
«Аппетиты» некоторых читате
лей приходится ограничивать.

Только за день в библиотеке 
побывало 132 читателя, 56 из 
них ознакомились с фондом, са
ми подбирали книги. Однако 
часть из них предпочла получить 
книгу, не подходя к  полке, по- 
старому, из рук библиотекаря. 
Нам кажется, что такой чита
тель, не обладая необходимыми 
навыками в выборе книг, чувст
вует себя беспомощно среди де- 
ся1ков^тысяч томов. '

Одним из самых надежных пу
теводителей по книжным фондам 
является библиография. К  услу
гам читателя систематический 
каталог, рекомендательные биб
лиографические указатели, спи
ски, бюллетень «Новые книги», 
журнал «Что читать». Пособий 
много, но вот беда: даже наибо
лее популярные неизвестны ши
рокому кругу читателей.

Происходит это потому, что ни 
в учебных заведениях, ни в биб
лиотеках не учат людей ориенти
роваться в море книг. Воспита
ние культуры чтения —  это об
щая задача педагогов и библио
текарей и решать ее надо сооб
ща. По-моему, необходимо в ву
зах, школах, техникумах и, 
конечно, в библиотеках, прово
дить специальные библиографи
ческие занятия. Надо учить чи
тателя тому, как в*ыбрать книгу, 
ка к  пользоваться библиотечными 
каталогами и различными биб
лиографическими пособиями.

При открытом доступе усили
вается воль библиотекаря как 
руководителя чтения. Особенно 
нуждается в авторитетной .реко
мендации молодежь. На помощь 
библиотекарю могли бы прийти 
любители книг, люди различных 
профессий. Так думает, напри
мер, Зинаида Викторовна Немин
ская, учительница, ныне пенсио
нерка. Ознакомившись с новой 
формой обслуживания, она согла
силась в свободное ' время кон
сультировать читателей у книж 
ных полок.

Только с помощью обществен
ности можно полностью вы
явить все преимущества новой 
формы обслуживания читателей.

К. СТУДЕНКОВА, 
главный библиотекарь 

Томской областной библиотеки 
имени А. С. Пушкина.

На суд общественности

Опыт первого использования 
крупных кирпичных блоков пока-

Коммунистическая партия при
нимает все меры к  тому, чтобы со
ветские люди навсегда избавились 
от тялгелых пороков капиталисти
ческого прошлого, чтобы в совет
ском обществе до конца были изжи
ты факты нарушений законов. Рас
цвет экономики и культуры нашей 
страны, подъем материального и 
культурного уровня народа приве
ли к  резкому сокращению преступ
лений и нарушений правил социа
листического общежития.

В соответствии с постановлением 
ЦЕ КПСС и Совета Министров 
СССР у нас созданы и действуют 
народные дружины по охране об
щественною порядка. По инициати
ве трудящихся в ко.чхозах, на 
предприятиях, при домоуправле
ниях и уличных комитетах созда
ются различные органы обществен
ного воздействия на лиц, наруша
ющих правила социалистического 
общежития. Расширяют свою ком-

они
не только рассматривают вопросы 
укрепления трудовой дисциплины, 
но и ведут борьбу с ненормально
стями в бытовых отношениях граж
дан.

Возникла необходимость правово
го регулирования действий общест
венных организаций. Поэтому ко
миссиями законодательных предпо
ложений Совета Союза и Совета На
циональностей Верховного Совета 
СССР разработаны и опубликованы 
для обсуждения проект закона «О 
повышении роли общественности в 
борьбе с нарушениями советской 
законности и правил социалистиче
ского общежития» и проекты «При
мерное положение о товарищеских 
судах», «Примерное положение' о 
комиссиях по делам несовершенно
летних».

Введение в действие закона «О 
повышенип роли общественности в 
борьбе с нарушениями советской 
законности и правил социалистиче
ского общежития» точнее опреде
лит круг вопросов, которые переда
ются на разрешение общественным 
организациям и коллективам трудя

щихся, яснее станут права общест
венных организаций.

Согласно проекту закона каждый 
гражданин Советского Союза не 
только сам обязан исполнять зако
ны и соблюдать правила социали
стического общежития, но и требо
вать выполнения этого от других, 
активно бороться со всеми антиоб
щественными поступками. Закреп
ляется положение, что деятельность 
граждан по охране общественного 
порядка, борьба с правонарушения
ми находятся под защитой зако
на. Предусматривается необходи
мость поощрения граждан, особо 
отличившихся в деле охраны со
ветского правопорядка. Особо под
черкивается роль советской общест
венности в предупреждении и лик
видации безнадзорности и правона
рушений несовершеннолетних.

Как форму общественного воз
действия проект закона предусмат
ривает ходатайства общественных 
организаций или коллективов тру
дящихся перед судом, прокурату
рой, следователем или милицией о 
прекращении уголовного дела в от
ношении лиц, совершивших пре
ступления, не представляющих 
большой общественной опасности, 
и чистосердечно раскаявшихся. 
Этих людей будут передавать на по
руки общественным организациям 
или коллективам для перевоспита
ния и исправления.

В проекте закона особо оговари
вается, что общественные организа
ции и коллективы не должны воз
буждать ходатайства о передаче на 
поруки лиц, совершивших тяжкое 
преступление, а также лиц, вторич
но совершивших умышленное пре
ступление, когда за ранее совершен
ное преступление эти лица были 
осуждены.

На мой взгляд, это положение 
проекта нуждается в добавлении. 
Думается, что надо еще записать и 
так: ходатайство не может быть 
заявлено и в отношении лиц, при
влекающихся к  ответственности .за 
два или неско.тъко умышленных 
преступлений, хотя они за них не

были ранее осуждены.
Б проекте закона указывается, 

что суды, прокуратура, органы ми
лиции должны шире испо.льзовать 
помощь общественности для выяв
ления и устранения причин и усло
вий, способствующих совершению 
преступлений, а также йх силы 
при раскрытии преступлений и ро
зыске преступников.

В связи с этим, по-моему, целе
сообразно было бы рекомендовать 
этим органам выслушивать мнение 
коллектива о привлеченном к  уго
ловной ответственности путем пред
варительного, до передачи в суд, 
обсулхдения преступления на общем 
собрании ко.ллектива.

Проект закона еще раз подтверж
дает хорошо зарекомендовавшую 
себя форму связи суда с обществен
ностью —  организацию судебных 
процессов непосредственно на пред
приятиях и в колхозах, с участием 
в необходимых случаях обществен
ных обвинителей и общественных 
защитников. Надо бы только уста
новить порядок, чтобы обществен
ные обвинители и общественные за
щитники назначались на общих соб
раниях коллектива. Это повысит ав
торитет и ответственность избран
ных для участия в судебном засе
дании лиц, а также ответственность 
коллектива за деятельность его 
представителей в суде.

В подтверждение необходимости 
подобного добавления сошлюсь на 
такой случай. Группа учащихся 
Томского топографического технику
ма, находясь на сельхозработах, ор
ганизовала выпивку. Студент Ани
симов затеял драку и нанес своему 
товарищу удар ножом в живот. 
Когда стали рассматривать дело в 
суде, то один из участников выпив
ки явился в роли... общественного 
защитника.

Одобрения заслуживает право, 
предусмотренное для народных су
дов, направлять алкоголиков на 
принудительное лечение по заклю
чению лечебного заведения. В этом 
случае нужно также определить, 
кто имеет право и как направить 
этого человека в лечебное заведение

Идут дни. Та же кар- 
~  " '''т и н а . На дверях магази
на крупным планом —  замок.

Ноябрь 1959 года. Кабинет ди
ректора горпищеторга тов. Кононова. 
Он пишет очередную реляцию о до
стигнутых победах в развертывании 
торговой сети. Раздается телефон
ный звонок. Споашивают, почему 
закрыт магазин № 66.

■— Поставлен на ремонт, —  от
вечает тов. Кононов, —  правда, ре
монт, несколько затянулся, то есть 
мы его еще не начинали, но нажмем!

Декабрь 1959 года. Магазин вы
глядит так (смотрите снимок). Ре
монта не проводится.

Это не единственная здесь замо
роженная «торговая точка». Рядом с 
общежитием молодых рабочих завода 
резиновой обуви второй год стоит 
закрытый киоск. Непонятно, для че
го он здесь поставлен?

У каждого фильма бывает конец. 
Этот печальный хроникально-доку
ментальный фильм по сценарию тов. 
Кононова не окончен.

Кто же поможет его окончить?
С. АНГАРИН.

на принудительное освидетельство
вание. Вероятно, это также должен 
решать суд.

Серьезная роль отводится в про
екте исполкомам местных Советов 
совместно с руководителями пред
приятий и учреждений в отношении 
трудового устройства лиц, осво
божденных из мест заключения. Об
щественным организациям пред
писывается оказывать помощь этим 
гражданам в трудоустройстве и соз
дании бытовых условий. Статья 12 
проекта закона, на мой взгляд, нуж 
дается в серьезных дополнениях. 
(Сейчас она изложена в форме по
желания трудоустраивать и созда
вать бытовые условия, причем, 
этим должны заниматься и испол
комы, и директора, и общественные 
организации. Однако никто за это 
де.ло не отвечает, никто не может 
требовать с администраторов, кото
рые отказывают в приеме на работу 
освобождающихся из заключения 
лиц, положительного решения воп
роса.

Надо, чтобы в законе было особо 
отмечено, на какой орган возложе
ны обязанности трудоустройства и 
бытовые вопросы. Лучше всего их 
возложить на исполкомы местных 
Советов, которые должны иметь 
сведения о потребности в рабочей 
силе на предприятиях. Им же нуж 
но предоставить право контроля за 
обоснованностью отказа в приеме 
на работу таких лиц.

Было бы неплохо установить 
связи лиц, осужденных к  лишению 
свободы, с теми коллективами, где 
они работали раньше. Это имело бы 
значение для воспитания заключен
ного. В случае положительных от
зывов от администрации колонии 
коллектив мог бы ставить вопрос об 
условно-досрочном освобождении. 
Такая связь создавала бы также воз
можность еще одной формы общест
венного контроля за деятельностью 
исправительно-трудовых учрежде
ний по перевоспитанию осужден
ных.

Б. КОРСАКОВ,
старший советник юстиции, про

курор Томской области.

Производственно-
технинеская
конференция

с  25 по 27 ноября на Том
ском заводе резиновой обуви 
проходила производственно- 
техническая конференция, ко
торая обсудила пути дальней
шей ме'хакизации и автоматиза
ции производственных процес
сов, совершенствования техно
логии на заводе.

Главный инженер завода тов. 
Котляровский рассказал о ме
роприятиях, ос.уществление ко
торых способствует успешному 
движению вперед по пути тех
нического прогресса. Были ме
ханизированы многие производ
ственные операции, что позво
лило на существующих площа
дях увеличить объем производ
ства, повысить производитель
ность труда и на 25 процентов 
снизить себестоимость продук
ции.

Особенно значительные ра
боты по механизации трудоем
ких и транспортных работ бы
ли проведены на заводе после 
июньского Пленума ЦК КПСС.

Сейчас заканчиваются рабо
ты по автоматизации управле
ния гидропрессами. В содр.уже- 
стце с учеными политехни-ге- 
ского института разработан 
проект автоматизации управле
ния вулканизационных котлов.

Начальник лаборатории тех
нологии резиновой об.уви тов. 
Позин рассказал о дальнейшем 
совершенствовании производст
ва обуви из резины.

С сообщениями о мероприя
тиях по механизации производ
ства, внедрению передовой тех
нологии, снижению себестоимо
сти продукции и повышению 
производительности груда вы
ступили начальники отделов и 
цехов завода.

В работе конференции при
няли участие гости с родствен
ных предприятий Ленинграда н 
Москвы, а также представите
ли томских вузов и предприя
тий.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Готовятся к переписи 
жилищного фонда

Растет жилищный фонд горо
да Колпашево и рабочих посел
ков Колпашевейого района. Сот
ни семей ежегодно справляют 
новоселье. На жилищное строи
тельство ассигнуется значи
тельно больше средств, чем 
раньше. Если в 1955 году в 
рабочем поселке Тогур насчи
тывалось 973 индивидуальных 
дома, то нынче их уже около 
1.200, на 65 общежитий увели
чился ведомственный Ж1илой 
фонд поселка. Только в этом 
году Кегский лесозавод постро
ил 17 новых домов, общей пло
щадью 1.400 квадратных мет. 
ров.

Работники ЦСУ развернули 
деятельную подготовку к Все
союзной переписи и учету жи
лищного фонда. В рабочем по
селке Тогур сейчас работают 
регистраторы, которые подвор
ным обходом уточняют принад
лежность строений, число нвар- 
тир, размеры жилой площади.

Учет домовладений начали 
40 perHCTpaTOipoiB г. Колпаше
во. Всюду в городе они 
встречаются с большими изме
нениями: там, где еще недавно 
был огород или пустырь, те-' 
перь появились новые дома ин
дивидуальных застройщиков 
или здания общеж;итий.

С. КЫТМАНОВ.
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П р а з д н и к  а л б а н с к о г о  н а р о д а
ТИРАНА, 29 ноября. Коррес

пондент ТАСС Н. Филатов пере
дает;

В праздничный наряд приоде
лась сегодня столица Албании Ти- 
рана. Уже с утра на ее площадях 
и улицах оживленно и весело. На 
фасаде гостиницы «Дайти» ог
ромные портреты Маркса и Лени
на. Повсюду развеваются государ
ственные флаги Народной , Рес
публики Албании и Советского 
Союза. Празднично одетые люди, 
многие в национальных костю
мах, вышли сегодня на демонстра-

Приглашение 
Н. С. Хрущеву
ПАРИЖ, 28 ноября. (ТАСС). 

По сообщению газеты «Юмани- 
те», муниципальные советы горо
дов Агонданж (департамент Мо
зель). Живор и Гриньи (департа
мент Рона) решили пригласить к 
себе главу Советского правитель
ства Н. С. ‘Хрущева во время его 
визита во Францию.

УСПЕХИ
ТРУДЯЩИХСЯ

ГДР
БЕРЛИН, 28 ноября. (ТАСС). 

Из разных округов Германской 
Демократической Республики по
ступают сообщения, свидетельст
вующие о новых трудовых успе
хах трудящихся в выполнении 
плана первого года семилетки.

Большого успеха добились ра
бочие и служащие морских пор
тов страны. В ночь с 26 на 27 но
ября они завершили выполнение 
годового плана грузооборота. 
Портовики обязались до конца го
да превысить план грузооборота 
на 350 тысяч тонн.

Годовой план выплавки чугуна 
завершили молодежные бригады, 
обслуживающие одну из домен
ных печей металлургического 
комбината в Сталинштадте.

Коллектив электростанции это
го комбината перевыполнил план 
производства электроэнергии на 
19 миллионов киловатт-часов. За 
успехи в социалистическом сорев
новании ему присуждено перехо
дящее знамя профсоюза.

В третий раз переходящее зна
мя Совета Министров ГДР вруче
но работникам маслозавода в Вит
тенберге. Работники этого завода 
внесли около двухсот рационали- 
.заторских предложений, позво-
'ливших сэкономить 2 1 0  тысяч
марок.

Строители ГДР завершили на
меченный на 1959 год план строи
тельства школьных помещений. 
Об этом было сообщено на состо
явшемся в Берлине совместном 
заседании коллегии министерства 
просвещения п министерства стро
ительства, на котором обсужда
лись вопросы школьного строи
тельства.

цию по случаю 15-й годовщины 
освобождения Албании от фаши- 
стких захватчиков.

С утра на трибунах перед гос
тиницей «Дайти» появляются чле
ны ЦК Албанской партии труда, 
министры, герои социалистиче
ского труда, герои национально- 
освободительной борьбы, общест
венные деятели, передовики тру
да, главы и сотрудники иностран
ных посольств и миссий, аккреди
тованные в Тиране, зарубежные 
гости.

В 10 часов утра на трибуну 
поднимаются первый секретарь 
ЦК АПТ Энвер Ходжа, председа
тель Совета Министров НРА Мех- 
мет Шеху, председатель Прези

диума Народного собрания Хад
жи Леши и другие руководители 
партии и правительства, члены 
советской делегации, возглавляе
мой членом Президиума Верхов
ного Совета СССР И. В. Спири
доновым,

Министр народной обороны Бе- 
кир Балуку принимает рапорт 
командующего военным парадом 
генерал-майора А. Хаско. Затем 
произносит с трибуны краткую 
речь. Начинается военный парад, 
который сменяется красочной де
монстрацией трудящихся Тираны.

Военный парад и демонстрация 
трудящихся, в которой приняли 
участие свыше 1 0 0  тыс. человек, 
продолжались более двух часов.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ 
В ТИРАНЕ ПО СЛУЧАЮ 15-й 

ГОДОВЩИНЫ ОСВОБОЖДЕНИЯ
ТИРАНА. 28 ноября. Коррес

пондент ТАСС Н. Филатов пере
дает: сегодня здесь состоялось 
торжественное собрание по случаю 
15-й годовщины освобождения Ал
бании от фашистских захватчиков.

На собрании присутствовали 
первый секретарь ЦК АПТ  
Энвер Ходжа, председатель 
Совета Министров Народ
ной Республики Албании Мех- 
мет Шеху, председатель Пре
зидиума Народного собрания Ал
бании Хаджи Леши и другие руко
водители партии и правительства, 
многочисленные представители 
трудящихся, деятели науки и
культуры, генералы и офицеры 
Народной армии, герои нацио
нально-освободительной борьбы.

На торжественном собрании
присутствовали советская делега

ция, возглавляемая членом Прези
диума Верховного Совета СССР  
И. В. Спиридоновым, и другие 
зар.убежные гости, прибывшие на 
празднование 15-й годовщины ос
вобождения Албании.

Торжественное собрание открыл 
председатель Совета Министров 
НРА Мехмет Шеху.

С докладом «15 лет народной 
власти» выступил первый секре
тарь ЦК АПТ Энвер Ходжа. За
тем с приветственной речью вы
ступил глава советской делегации 
товарищ И. В. Спиридонов.

С большим подъемом участии.- 
ки торжественного собрания при
няли текст приветственной теле
граммы в адрес ЦК КПСС. Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
и Совета Министров СССР.

Из вторых рук ( 4

НЬЮ-ЙОРК. 28 ноября. 
(ТАСС). Газета «Нью-Иорк ге
ральд трибюн» в редакционной 
статье, озаглавленной «Луку мы 
знаем все еще из вторых рук», 
пишет:

«Бесполезно пре-уменьшать раз
очарование, вызванное неудачным 
запуском ракеты «Атлас-эйбл». 
которая должна была выйти на ор
биту вокруг Луны и стать искусст
венным спутником Луны. Как 
только данные о неудачном запу
ске окажутся достаточно изучен
ными, несомненно, выяснится, что 
неудача объясняется серьезными 
причинами. Но остается в силе 
тот факт, что то, что Советскому 
Союзу удалось осуществить с ве
ликолепной точностью свыше 
' двух месяцев назад̂ ^̂ нам все еще 
I недоступно.

Столь же неприятно узнать, что 
пройдет по крайней мере еще год. 
прежде чем национальное управ
ление по аэронавтике и исследова
нию космического пространства 
■ сможет попытаться произвести но
вый запуск ракеты на Луну».

Американцы, подчеркивает га
зета, «будут испытывать естест
венное чувство сожаления в связи

с тем, что открытие, касающееся 
Луны, т. е. открытие, которого че
ловек ждал на протяжении многих 
столетий, все еще приходит к нам 
из вторых рук».

Газета «Нью-Иорк тайме» в 
редакционной статье, посвященной 
тому же вопросу и озаглавленной 
«Неудачный запуск ракеты на 
Луну», пишет:

«Невозможно скрыть разочаро
вание страны в связи с неудач
ным запуском на Луну ракеты 
«Атлас-эйбл». Неудача этого за
пуска, предпринятого после двух 
поразительно успешных советских 
запусков ракеты на Луну, ярко по
казывает, насколько мы отстаем 
от Советского Союза в области 
иоследо1ва'кий в космосе-. ■ Те-.‘-.кто 
хотел, успокоить наше обществен
ное мнейие после советских'' уейё- 
хов в сентябре и в начале октября 
этого года, ссылаясь на надежды, 
которые возлагались на запуск 
ракеты «Атлас-эйбл», теперь уви
дели, что эти надежды оказались 
развеянными немногим более чем 
через минуту после того, как ги
гантские, ракеты взмыли в небо на 
мысе Канаверал».

В Политическом комитете 
Генеральной Ассамблеи ООН

М. Ф. ЧЕРКАШИН

НЬЮ-ИОРК, 28 ноября. 
(ТАСС). Вчера в Политическом 
комитете закончилось обсуждение 
еще одного пункта повестки дня—  
корейского вопроса. В дискуссии, 
которая продолжалась три дня, 
приняли участие делегации 30 
стран. В ходе обсуждения этого 
вопроса определились две диамет
рально противоположные позиции. 
Делегации социалистических
стран, отражая чаяния корейского 
народа, потребовали немедленного 
и полного вывода иностранных 
войск из Кореи, как главного ус
ловия мирного решения корейской 
проблемы. Они >4{азали, что лишь 
проведение свободных выборов 
под объективным контролем ней
тральных стран приведет к созда
нию единой, независимой, демо
кратической Кореи и установле
нию прочного мира в этом районе. 
Такой подход к решению корей
ской проблемы нашел поддержку 
V некоторых азиатских государств. 
В то же время ряд западных дер
жав и, в первую очередь. Соеди
ненные Штаты по-прежнему на
стаивают на оставлении в Корее 
иностранных войск, проведении 
выборов в условиях оккупапии и 
под контролем стран, участвовав
ших в войне против КНДР. Очи 
хотят, чтобы правительство К.о- 
рейской Народно-Демократиче-

Передача 
американских 

эсминцев ФРГ
БЕРЛИН, 28 ноября. (ТАСС). 

15 декабря западногерманскому 
военно-морскому флоту будет пе
редан четвертый американский 
эсминец Спустя несколько дней в 
Киль прибудет другой американ
ский эсминец, также переданный 
Западной Германии. В настоящее 
время он находится в американ
ских водах, где западногерманские 
матросы проходят обучение под 
руководством американских офи
церов.

Агентство АДН отмечает, что 
соглашение между СШ А и Запад
ной Германией предусматривает 
передачу военно-морскому флоту 
ФРГ шести эсминцев.

Кроме того, в середине марта 
1960 года в Гамбурге будет сп.у- 
щен на воду первый эсминец для 
военно-морского флота ФРГ. 
построенный на верфях в Запад
ной Германии. Военные власти 
ФРГ намерены оснастить эти эс- 
.минцы установками для запуска 
ракет.

ской Республики безоговорочно 
приняло ультимативные и одно
сторонние требования, осуществле
ние которых привело бы к рас
пространению реакционного режи
ма Ли Сын Мана на всю террито
рию Корейского полуострова.

Выступивший в комитете пред
ставитель СССР И. И. Тугаринов 
показал полную беспочвенность 
такой позиции. Он указал, что по
добное требование не может быть 
принято ни одним уважающим 
себя правительством. Тем более 
смешно и наивно было бы рассчи
тывать на то, ска.зал он, что 
КНДР —  первое свободное и не
зависимое государство корейского 
народа, идущее семимильными 
шагами по пути экономического. 
Культурного и материального про
цветания, склонится перед дикта
том и откажется от своих полити
ческих ц социальных завоеваний.

Комитет послушным большинст
вом принял американскую резолю
цию, препятствующую делу объ
единения Кореи в демократиче
ское государство и подтверждаю
щую сохранение оккупационного 
режима в южной части полуостро
ва. Девять делегапнй социалисти
ческих стран голосовали против; 
делегации Афганистана, Бирмы, 
Камбоджи. Цейлона. Финляндии, 
Ганы, Гвинеи, Индии, Индоне.зии, 
Ирака. Ливана. Ливии, Марокко. 
Непала. Саудовской Аравии, Су
дана, ОАР. Йемена и Югославии 
воздержались. Делегации пяти ла
тиноамериканских стран в голосо
вании не участвовали.

На 65 году ушел из жизни ста
рейший работник коллектива 
Томского электромеханического 
института инженеров железнодо
рожного транспорта, заведующий 
кафедрой «Вагоны и вагонное хо
зяйство», доцент, кандидат техяи. 
ческих наук Матвей Филиппович 
Черкашин.

Сын рабочего-желеэнодорож- 
ника, Матвей Филиппович .по 
окончании курса в городском учи
лище с шестнадцатилетнего воз
раста начал свою трудовую жизнь. 
В 1918 году, совмещая работу с 
самостоятельной учебой, поступил 
в Томский технологический инсти
тут, который окончил по специ
альности «Паровозостроение».

С этого времени Матвей Фи
липпович беспрерывно работал на 
инженерных должностях в паро
возных депо Боготол и Топки 
Томской железной дороги, а с 
1931 года— в управлении той же 
дороги начальником технического 
отдела вагонной службы.

В 1939 году Матвей Филиппо

вич был избран по конкурсу и от
командирован в ТЭМИИТ на 
должность доцента кафедры «Ва
гоны и вагонное хозяйство», а с 
1948 года руководил этой кафед
рой. Матвей Филиппович член 
КПСС с 1945 года. Он всегда был 
примером безупречного служения 
долгу. Как неутомимый рациона
лизатор он был широко известен 
работникам вагонного хозяйства 
на железнодорожном транспорте.

Матвей Филиппович неодно
кратно, избирался депутатом рай
онного Совета депутатов трудя
щихся. М. Ф. Черкашин на
гражден медалью «За доблест
ный труд в Великой Отечествен
ной войне», нагрудным знаком 
«Почетному железнодорожнику» 
и дважды нагрудными знаками 
«сЯгличный вагонник».

Светлая память о скромном, 
отзывчивом товарище Матвее 
Филипповиче Черкашине навсегда 
останется в наших сердцах.

Группа товарищей.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Шпейдель 
обвиняется 
в клевете

БЕРЛИН, 28 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Берлинер 
цейтунг», западногерманская про
куратура начала судебное рэссле- 
дование дела бывшего гитлеров
ского генерала, ныне занимающего 
пост командующего сухопутными 
войсками НАТО в центральной 
зоне Европы. Шпейделя. Рассле
дование ведется на основе заявле
ния известных кинорежиссеров 
Аннели и Андрэ Торндайк из Гер
манской Демократической Респуб
лики, выдвинувших против Шпей
деля обвинение в клевете. Быв
ший гитлеровский генерал утверж
дает, что фильм «Операция Тев
тонский меч», в котором разобла
чаются преступления Шпейделя, 
совершенные до и во время вто
рой мировой войны, якобы создан 
«на основе подделок».

3 декабря 1959 года, в актовом 
зале Томского медицинского ин
ститута, в 6 часов вечера, состо
ится очередное заседание Томско
го областного хирургического об
щества.

Повестка дня: I .  Демонстрация 
больных. 2. Доклады: аспиранта
Н. П. Повираева, младшего науч
ного сотрудника Соловьева, асси
стента Лисовской 3. Е. и Д. А. 
Грацианова, доцента Е. М. Масю- 
ковой.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 1 декаб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, слабая ме
тель, ветер юго-западный с пере
ходом на северо-западный, 5— 10 
метров в секунду, похолодание, 
температура ночью по северным 
районам 25— 30 градусов мороза, 
по остальным —  13— 18 градусов 
мороза, днем по северным районам 
—  19— 24 градуса мороза, по

градусовостальным —  13— 18 
мороза.

В последующие два дня ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, цреим1ущественно без 
осадков, ветер северный, 3— 7 
метров в секунду, TeiMneipaTypa 
воздуха ночью 22— 27 градусов 
мороза, днем —  12— 17, градусов 
мороза.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова
1 декабря — «Барабанщица».
2 декабря — «Два цвета».
Начало спектаклей в 8  часов 

вечера.

Лицемерное заявление 
государственного департамента

ВАШ ИНГТОН, I ноября.
(ТАСС). Государственный депар
тамент СШ А опубликовал заявле
ние, выдержанное в худших тра
дициях «холодной войны», при
урочив его к 47-й годовщине неза
висимости, Албании. В заявлении, 
написаннбм по образцу преслову
тых «рождественских посланий», 
утверждается, будто «албанская 
нация подчинена советскому гос-

■ О Ulitfonn.r'l
подству». И выражаются «симпа- 
тии» Соединенных Штатов к 
«стремлениям албанского народа к 
национальной независимости».

Это явно провокационное заяв
ление государственный департа
мент пытается подать как прояв
ление «непрекращающихся поис
ков Соединенными Штатами мира 
между народами в условиях спра
ведливости». Редкий образец ли
цемерия.

1 декабря трудящи
еся всего мира вместе 
с африканскими наро
дами проводят день 
борьбы за освобожде
ние Африки от империализма.

Ныне Африканский континент 
стал ареной ожесточенной борьбы 
против позорной системы колони
ализма, основанной На угнетении 
и насилии. Колонизаторы, потер
пев сокрушительное поражение в 
Азии, прилагают усилия, чтобы 
сохранить свое господство в Аф
рике. Но их старания тщетны. Со
бытия, про.исходящие на Африкан
ском континенте, говорят о том, 
что недалек день, когда все его 
народы станут свободными. Еще 
10 лет назад почти вся Африка 
была под властью чужеземных за
хватчиков. А  сегодня там идут по 
пути независимого развития уже 
10  суверенных государств, в кото
рых живет треть населения всего 
континента. Африканские народы, 
к которым европейские «цивили
заторы» в течение веков относи
лись как к рабам, теперь все 
больше заставляют буржуазный 
Запад считаться с собой.

Если бы несколько лет назад в 
парламенте Франции или Англии 
кто-нибудь сказал, что африкан
ские народы могут потребовать от 
великой державы .отказа от прове
дения испытаний атомного ору
жия, то такого человека подняли 
бы на смех. А  сейчас такое требо
вание вся Африка единодушно 
предъявляет Франции.

Если бы несколько лет назад 
кто-нибудь сказал, что африкан
ские народы будут создавать еди
ный фронт борьбы против колони
ализма. то такому человеку никто 
не поверил бы Ведь в течение 
многих десятилетий колонизатора
ми распространялась легенда о 
том, что Африка населена, мол, 
враждующими друг с другом наро
дами, которые истребили бы друг 
друга, если бы не «умиротворяю
щее руководство» европейцев. В 
действительности и.менно колони
заторы сеяли рознь между афри
канцами, чтобы расправляться с 
каждым народом в отдельности. 
Но эта тактика провалилась.

Ныне буквально с каждым 
днем крепнет единство африкан
ских народов в борьбе за освобож
дение. Призыв к такому единству 
мощно прозвучал на конференции 
независимых африканских госу
дарств в апреле 1958 года. Пос-

А Ф Р И К А  М Е Н Я Е Т  О Б Л И К
ле Всеафриканской конференции 
народов, состоявшейся в декабре 
1958 года в городе Аккре (столи
це Ганы), идея единства стала 
проникать в самые глухие уголки 
континента.

Прошедшие в июле —  августе 
нынешнего годя в столице Либе
рии —  городе Монровии совеща
ния руководителей независимых 
государств Африки подчеркнули 
необходимость совместных дейст
вий африканских народов в реше
нии конкретных вопросо'В. Прези
дент Гвинейской Республики Секу 
Туре, премьер-министр Ганы Ква- 
ме Нкрума и президент Либерии 
Уилья.м Табмэн во время своей 
встречи в Монровии подчеркнули, 
что Африка станет свободной и 
независимой лишь в том случае, 
если ее народы будут понимать 
общность своих интересов, будут 
помогать друг другу и не давать 
колонизаторам сеять рознь. В спе
циальной резолюции о планируе
мых испытаниях французской 
атомной бомбы в Сахаре они 
«энергично и с глубоким негодова
нием» выступили «против ■ реше
ния какого бы то ИИ было прави
тельства о проведении испытаний 
ядерного оружия как в Сахаре, 
так и в любой другой части Афри
ки».

Проблема единого фронта борь
бы против колониализма поставле
на в центр внимания намеченной 
на январь будущего года второй 
конференции народов Африки и 
второй конференции солидарности 
стран Азии и Африки, которая 
должна состояться в конце февра
ля 1960 г. в столице Гвинеи —  
Конакри.

Гана, Гвинея, ОАР, Эфиопия и 
другие африканские государства, 
освободившиеся уже от колони
альной зависимости, считают сво
им священным долгом помочь ос
вобождению своих братьев, еще 
находящихся под чужеземным 
господством. Четко выразил  ̂ это 
стремление президент Гвинейской 
Республики Секу Туре во время 
своего пребывания в Москве. 
«Главное значение, которое мы 
придаем нашей независимости, —  
подчеркнул он, —  это то, чтобы 
наша ■ независимость служила 
трамплином в освободительной

борьбе Африки, которая на две 
трети еще является колонией».

В 1960 году станут независи
мыми еще четыре африканские 
страны. После многолетней борь
бы независимость обретет Ниге
рия. которая является сейчас 
крупнейшей колонией в мире. 
Здесь живет около 35 млн. чело
век. Самостоятельными государ
ствами станут три подопечных 
территории ООН: Сомали (управ
ление Италии), Камерун и 
Того (управление Франции). Та
ким образом, к концу 1960 года 
большая часть населения Африки 
будет жить в странах, имеющих 
политическую независи.мость.

Освобождение Африки идет до
вольно быстрыми темпами. Но в 
этом, конечно, нет никакой заслу
ги колонизаторов. Напротив, они 
отчаянно сопротивляются освобо
дительному движению и если идут 
на какие-то уступки то лишь по
тому, что у них нет другого выхо
да. Трудно найти большую ложь, 
чем распространяемьЙ! ими М1иф о 
«серебряном блюде», на котором 
они якобы предоставляют незави
симость своим колониям. Эту 
ложь разоблачают недавние собы
тия в Бельгийском Конго, Роде
зии, Ньясаленде, Руанда-Урунди, 
непрекращающийся террор в Юж
но-Африканском Союзе, длящаяся 
шестой год война в Алжире.

Вот несколько красноречивых 
примеров того, как колонизаторы 
«заботятся» о свободе африкан
ских народов.

Корреспондент английской газе
ты «Дейли экспресс» писал из 
Южной Родезии, что здесь афри
канцев подвергают арестам и са
жают в тюрьмы только за то. что 
они поддерживают Африканский 
национальный конгресс. Одного 
африканца, сообщил корреспон
дент, осудили на девять месяцев 
каторжных работ за то, что он 
произнес слово «уфулу» («свобо
да»), Премьер-министр федерации 
Родезии и Ньясаленда Рой Белен
ский, являющийся представителем 
европейских ■ колониза,торских 
кругов, оправдывает царящий в 
этой стране режим произвола тем, 
что африканцы слишком, мол, 
примитивны для демократических 
методов управления. «Я никогда 
не .верил, —  заявил он, —  что

введение всеобщего избирательно
го права окажет нам хотя бы са
мую ничтожную помощь в разре
шении наших проблем».

В Кении вот уже много лет су
ществует чрезвычайное положе
ние. Десятки тысяч жителей ̂  реп
рессированы. Новый английский 
министр колоний Маклеод заявил, 
что с 1 января будет объявлена 
всеобщая амнистия и отмена чрез
вычайного положения. Но фальшь 
этого обещания была сразу же 
разо'блачена кенийцами; О'Каза- 
лось, что более тысячи наиболее 
активных борцов за свободу Ке
нии английские власти решили ос
тавить в тюрьмах.

Вместо предоставления незави
симости на «серебряном блюде» 
колонизаторы стараются препод
нести африканцам подневольный 
труд и голод, предоставляют им 
право встать под дула ружей и 
жерла пушек. Когда они все же 
вынуждены соглашаться с незави
симостью той или иной страны, то 
стремятся сохранить в __неЙ факти
ческую власть за собой. Они цеп
ко удерживают ключевые позиции 
в экономике, заигрывают с лиде
рами политических партий. При 
этом тактические приемы их поли
тики в молодых самостоятельных 
государствах отличны от цинично
го насилия, практикуемого в коло
ниях. «Колониальные державы, —  
заяв.ил Секу Туре в своей недав
ней речи в ООН,— готовы льстить 
правительствам африканских
стран и выражать энтузиазм перед 
тремя миллионами свободных гви
нейцев, перед тридцатью миллио
нами жителей Нигерии и тому по
добное. Но это —  маккиавелиев- 
ская тактика, имеющая целью 
внести раскол в ряды африканцев 
для того, чтобы остаться хозяева
ми континента».

Но, несмотря на все ухищрения 
колонизаторов, Африка одержива
ет успех за успехом. На континен
те родились силы, которые полны 
решимости добиться свободы и 
сохранить ее. Эти силы —  расту
щий рабочий класс, интеллиген
ция, нациО’Нальная буржуазия. Ра
бочее и профсоюзное движение 
достигло .уже такого уровня, что 
на май 1960 года намечено про
возглашение Всеафриканской фе
дерации профсоюзов. Закончивше

еся в начале ноября 
совещание подготови
тельного комитета по 
созданию федерации 

приняло резолюцию, в 
которой говорится, что афри
канские профсоюзы «клянут
ся смело вести борьбу за по
литическое и экономическое ос. 
вобождение стран Африки, улуч
шение жизненных условий трудя
щихся масс, в защиту профсоюзов 
и за демократические свободы». 
Африканские народы все больше 
понимают, что их сила в единстве 
действий и сплоченности. Поэтому 
сегодня их голоса так энергично и 
дружно требуют прекращения ко
лониального гнета на всем «чер
ном» континенте. Поэтому, про
возглашая лозунг «независимость 
при жизни нашего поколения!», 
передовые люди в каждом районе 
обширного материка настаивают 
на уходе империалистов не только 
из своей страны, но и со всей 
территории Африки. Поэтому де
монстранты в Аккре и Иоганнес- 
бурге требуют освобождения из 
тюрем лидеров Африканского на
ционального конгресса Ньясален
да, а в Ньясаленде и Гвинее —  
заявляют о своей солидарности с 
проведшим семь лет на каторге 
вождем народа К е ти  Джомо Ке- 
натта.

Своими успехами народы Афри. 
ки в значительной мере обязаны 
существованию на международной 
арене мощного социалистического 
лагеря, росту могущества и авто
ритета Советского Союза и его 
внешней политике, направленной 
на поддержку всех народов, борю
щихся за освобождение. Все на
роды Африки горячо приветству
ют подписанное 26 ноября в Моск
ве совместное советско-гвинейское 
коммюнике, в котором подчерки
вается, что «одной из важнейших 
задач нашего времени яв-ляется 
ликвидация позорной колониаль
ной системы и что народы Афри- 
ки, как и народы других континен
тов, должны беспрепятственно 
пользоваться правом на нацио
нальную независимость».

Успехи освободительного дви
жения в Африке способствуют 
дальнейшему изменению соотро- 
шения сил на земном шаре в поль
зу сторонников мира и прогресса, 
в ущерб поборникам колониализ
ма и политики войны.

А. ДАВИДСОН,
> кандидат исторических наук.

Кинотеатр имени М. Горького
1 декабря —  новый цветной 

художественный фильм «Мам
люк». Сеансы: 8-40, 10-40, 12.40,
2- 40, 4-40, 6-40, 8.40, 10-40.

Зал кинохроники 
1 декабря —  художественный 

фильм «Утраченные грезы». Се
ансы: 9-00, 10-40, 12-20, 2-00,
3- 40, 5-20.
-  Новый -цветной документаль
ный фильм «Новая Болгария». 
Сеансы: 7-06, 8-30, 10-00. 

Кинотеатр имени И. Черных 
1 декабря. Большой зал —  но

вый цветной художественный 
фильм «Мамлюк». Сеансы: 9,
10- 55, 12-50, 2.45, 4-40.' 6-35,
8-30, 10-25, Малый зал — «Под 
стук колее». Сеансы: 8-50, 10-15,
11- 40, 1-05, 2-30. 3-55, 5-20,
6-45, 8-10, 9-35, 11.

Предварительно продаются би- 
,леты на кинофильм «Мамлюк».

Коллектив Томского электро
механического института ин
женеров железнодорожного 
транспорта с npHCKoipeHeM из
вещает о смерти старейшего 
научного работника института, 
доцента, заведующего кафедрой 
«Вагоны и вагонное хозяй
ство»

ЧЕРКАШИНА 
Матвея Филипповича.

Вынос тела состоится 1 де
кабря. в 2 часа 30 минут дня, 
из квартиры покойного (город 
Томск, проспект имени Ленина, 
46).

Томскому университету тре- 
постоянную работу: 

инженер технического отдела, 
электротехник, машинистки, ко- 
нюх, возчик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36. отдел кадров.

министерство]
та рговли 

Р С ф с р

Типографии № 2 «Красное 
Знамя» требуется разнорабочий.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 6 6 .

2 — 2

1

Горремстройтресту требуются: 
плотники, печники, конопатчики, 
штукатуры, кровельщики, груз
чики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5. 2— 1

Инно- 
в гор.

Гр.н Манин Евгений 
кентьевич, проживающий 
Томске, проспект имени Ленина, 
167, кв. 1, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Маниной 
Марией Архиповной, проживаю, 
щей в г. ’Томске, улица Розы 
Люксембург, 39, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка гор. 
Томска,

Гр.н Завгородний Василий Пав
лович, проживающий в г. Томске, 
улица Обская, 31. кв 2, возбужда. 
ет дело, о расторжении брака с 
гр-кой Завгородней Елизаветой 
Философовной. проживающей в 
г. Томске, улица Береговая, 39, 
кв. 1 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка гор. 
Томска. . I
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